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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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Новый подъем политической и трудовой 
активности в советской деревне

Построим в текущем году в Томске 120 тысяч 
квадратных метров жилья

Обеспечим строителей материалами и деталями
Г О В О Р Я Т  Р А Б О Т Н И К И  Т Р Е С Т А  „ С Т Р О Й Д Е Т А Л Ь "
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Прошло немного времени с тех 
пор, когда были опубликованы 
постановление февральского Пле
нума Центрального Комитета Ком
мунистической партии Советского 
Союза и тезисы доклада тов. 
Н. С. Хрущева на предстоящей 
сессии Верховного Совета СССР 
«О дальнейшем развитии колхоз
ного строя и реорганизации ма
шинно-тракторных станций». За 
это время миллионы и миллионы 
советских людей глубоко изучили 
документы Пленума ЦК КПСС и с 
величайшим единодушием одобрили 
мероприятия партии, направлен
ные на решение коренных задач 
коммунистического строительст
ва.

Рабочие и работницы, колхозни
ки, трактористы, комбайнеры и 
другие работники машинно-трак
торных станций, ученые, руково
дители партийных и советских ор
ганизаций, рядовые коммунисты и 
комсомольцы, трудящиеся всех 
братских советских республик ви
дят в документах Центрального Ко
митета новое свидетельство 
неустанной заботы партии о даль
нейшем укреплении могущества 
нашей социалистической Родины, 
о неуклонном подъеме благосостоя
ния народа.

И потому, что в мероприятиях 
партии выражены кровные инте
ресы, думы п чаяния всего наро
да, эти мероприятия с исключи
тельной активностью обсуждаются 
в городах и селах, в учебных заве
дениях и научно-исследователь
ских учреждениях страны. На 
пленумах партийных комитетов 
называются цифры, которые с не
обычайной яркостью характеризу
ют активность трудящихся. На 
Украине на собраниях, посвящен
ных обсуждению вопроса о даль
нейшем развитии колхозного строя 
и реорганизации машинно-трактор
ных станций, к 20 марта приня
ло участие более 7.650 тысяч че
ловек. из них выступило на соб
раниях 450 тысяч человек.

В Московской области на соб
раниях, обсуждавших тезисы док
лада, присутствовало около одного 
миллиона человек. Сорок тысяч 
трудящихся выступили со своими 
предложениями и замечаниями.

Такое горячее и вдохновенное 
обсуждение важнейших государст
венных вопросов может идти толь
ко в стране, хозяином которой яв
ляется народ.

Трудящиеся СССР, единодушно 
одобряя тезисы доклада, вносят 
конкретные предложения, проник
нутые заботой о том, чтобы найти 
наиболее совершенные и целесооб
разные организационные формы 
перестройки производственно-тех
нического обслуживания колхозов 
в интересах дальнейшего развития 
колхозного строя, создания обилия 
сельскохозяйственных продуктов в 
стране.

Задача партийных организа
ций —  внимательно изучить и

обобщить все поступившие пред
ложения. Это поможет более ус
пешно провести реорганизацию ма
шинно-тракторных станций, ока
жет положительное влияние на 
решение неотложных задач даль
нейшего подъема сельскохозяйст
венного производства.

В ходе всенародного обсуждения 
вопросов реорганизации МТС кол
хозники, работники МТС и совхо
зов с особой силой подчеркивают 
необходимость более полного ис
пользования резервов для успеш
ного проведения текущих сель
скохозяйственных работ и выпол
нения принятых обязательств по 
увеличению производства зерна, 
технических культур, мяса, молока 
и других продуктов.

И это вполне понятно. Труже
ники сельского хозяйства, всту
пая в социалистическое соревнова
ние. в текущем году приняли весь
ма ответственные обязательства. 
Перед лицом всего советского наро
да они дали слово вырастить вы
сокий урожай зерновых и техниче
ских культур, увеличить пого
ловье скота, дать Родине больше 
животноводческих продуктов. Кол
хозники. работники МТС и совхо
зов видят свою задачу в том, что
бы сдержать свое слово, порадо
вать народ новыми успехами в 
развитии сельского хозяйства.

К этому зовет тружеников де
ревни Коммунистическая партия.

В постановлении февральского 
Пленума ПК КПСС «О дальнейшем 
развитии колхозного строя и реор
ганизации машинно-тракторных 
станций» говорится:

«В ходе всенародного обсужде
ния партийные, советские, проф
союзные и комсомольские органи
зации должны направлять творче
скую энергию и активность всех 
трудящихся на выполнение и пе
ревыполнение государственных 
планов, мобилизовать усилия кол
хозников и колхозниц, работников 
МТС и совхозов на успешное про
ведение весеннего сева в каждом 
колхозе и совхозе, на выполнение 
обязательств по увеличению произ
водства сельскохозяйственных про
дуктов».

Весна приходит на поля. В зем
лю положены первые семена ново
го урожая. Колхозы и совхозы 
Краснодарского края уже засеяли 
яровыми культурами 200 тысяч 
гектаров, а в Советском, Курга- 
нинском, Ново-Титаровском. Север
ском районах этого края завершен 
сев ранних культур. В Ставрополь
ском крае забороновано более мил
лиона гектаров зяби. Идут полевые 
работы в южных областях Украи
ны и Молдавии. В республиках 
Средней Азии начался сев хлоп
чатника.

В районах, где полевые работы 
еще не начались, развертывается 
деятельная подготовка в весне. 
Колхозы и совхозы готовят семе
на. вывозят на поля удобрения.

Творческая активность колхоз

ных масс растет. Долг коммуни
стов и комсомольцев —  идти во 
главе этого великого трудового 
подъема, еще шире развертывать 
социалистическое соревнование в 
деревне. На своих собраниях тру
дящиеся высказывают мысль о 
том. чтобы при продаже техники 
колхозам учитывалась возможность 
перехода в колхозы тракторных 
бригад, работавших в них раньше. 
Об этом, в частности, пишут в 
редакцию «Правды» бригадиры 
тракторных бригад тт. Чурашов и 
Гордиенко из Азовской МТС Ро
стовской области.

«Тракторные бригады, —  гово
рится в их письме, —  должны 
действовать в полном составе, как 
они скомплектованы в настоящему 
времени».

Много подобных предложений 
вносят трудящиеся на своих соб
раниях, и в ним следует прислу
шиваться. Сейчас важно в усло
виях каждого колхоза, каждой по
леводческой и тракторной бригады 

детально продумать расстановку 
сил и средств на период весеннего 
сева с тем, чтобы важнейшие по
левые работы были проведены в 
сжатые сроки.

В новых условиях неизмеримо 
повышается роль партийных орга
низаций колхозов. В связи с реор
ганизацией МТС партийные орга
низации колхозов вырастут, уси
лится их влияние на. массы, еще 
больше повысится авангардная 
роль коммунистов на производст
ве. Но это потребует от колхозных 
коммунистов более глубоко вни
кать в экономику хозяйства. По
высится ответственность партий
ных организаций и за такой важ
ный участок хозяйства, как меха
низация сельскохозяйственного 
производства. Коммунисты колхо
зов должны теперь с большим 
знанием дела изучать положение в 
тракторных бригадах, сплачивать 
механизаторские кадры, помогать 
им производительно использовать 
технику.

В дни сева, как и в прошлом 
году, центр массовой работы пере
местится в бригаду. Своевременно 
поддерживать и распространять 
новое, заботиться о культурно- 
бытовых нуждах механизаторов и 
всех колхозников и рабочих совхо
зов, добиваться, чтобы каждый 
день выполнялись нормы при хо
рошем качестве работы, —  в этом 
одна из боевых задач партийных 
организаций колхозов, совхозов и 
машинно-тракторных станций.

Успешное проведение весеннего 
сева и других сельскохозяйствен
ных работ явится важным вкла
дом в осуществление выработанной 
партией программы дальнейшего 
подъема сельского хозяйства. 
(Передовая «Правды» за 24 марта).
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На снимке: на поли
гоне сборного железобе
тона комбината строи
тельных деталей № 1 
треста «Стройдеталь». 
Бригадир бетонщиков 
тов. Мальцев (первый 
слева) и бетонщик тов. 
Хайруллин следят за 
выгрузкой деталей из 
пропарочных камер.
Фото Ф. Хитриневича.

Будет сборный железобетон!
Полигоны и цехи нашего комби

ната строительных деталей № 1 
расположены совсем близко от того 
жилого поселка на Алтайской ули
це. который строит вместе с другими 
работниками УНР-787 бригада тов. 
Тумайкина. Их призыв —  соревно
ваться за досрочный ввод в Томске 
в текущем году в эксплуатацию 
120 тысяч квадратных метров 
жилья —  мы горячо одобряем.

Упреки монтажников нулевого 
цикла из УНР-739 относятся непо
средственно к нам.

Монтажники правы. Мы не успе
ваем обеспечить все стройки треста 
№ 97 сборными железобетонными 
изделиями. Включаясь в общегород
ское соревнование строителей Том
ска, мы обязуемся выполнить годо- 
| вой план к 25 декабря, дать сверх 
| годового плана 300 кубометров сбор
ного железобетона, снизить себестои
мость продукции на 5 процентов, 
сэкономить 5 процентов материалов 
и сырья.

Наша бригада решила также, что 
будет соревноваться по почину Ни

колая Мамая и каждый бетонщик 
даст в смену до двух норм.

Для этого у нас есть все условия. 
Полигон в феврале и марте улучшил 
работу. Заново перестроено управле
ние этим участком: сейчас один ма
стер отвечает за работу и полигона 
и бетонного узла. Нам своевременно 
подают бетон высоких марок. Кол
лектив полигона не отрывают на 
другие работы, своевременно снаб. 
жают арматурой.

В нашей бригаде работают опы г 
ные бетонщики тт. Рафямь, Латы
пов, Хайруллин, Лучишкид. Н>,льчл 
не помянуть добрым еловом и на
шего крановщика Николая Ушкало- 
ва.

Однако на полигоне можно сде
лать многое, чтобы увеличить вы
пуск железобетона. До сих пор у 
нас неправильно используется про
изводственная площадь, и зачастую 
заказчикам некуда поставить авто, 
кран для погрузки балок и блоков 
на автомашины. Детали грузят тем 
же краном, который обслуживает

нашу бригаду. А это тормозит дело: 
грузят детали —  мы стоим, мы ра
ботаем —  автомашины простаива
ют.

Страдает качество изделий из-за 
плохого состояния пропарочных ка
мер. Крышки камер давно надо ре
монтировать: пар уходит через них, 
изделия не пропариваются. Мы не 
раз говорили об этом мастеру тов. 
Истигечеву и директору комбината 
тов. Ващуку, но крышки так и не 
отремонтированы.

Мастера не всегда обеспечивают 
смену всем необходимым. Например, 
зачастую бывает так: смена нача
лась, а опалубки нет. Приходится 
самим собирать ее.

Но с этими непорядками наш 
коллектив в силах справиться. А за 
гами дело не станет: обязательство 
будет выполнено.

Ф. МАЛЬЦЕВ, 
бригадир бетонщиков на полигоне 
сборного железобетона комбината 
строительных деталей № 1 треста 

«Стройдеталь».

Спасибо за заботу о детях
Рабочие и инженерно-техниче

ские работники Томского завода ре
жущих инструментов с большим 
интересом познакомились с поста
новлением ПК КПСС и Совета Ми 
ниетров Союза ССР «Об увеличе
нии производства, расширении ас
сортимента и улучшении качества 
детской одежды и обуви».

—  Мы еше раз благодарим на
шу партию за то, что она прояв
ляет неустанную заботу о совет
ском народе, особенно о детях. В 
ответ на эту великую заботу мы 
будем грудиться еще лучше, отда
дим все силы борьбе за выполне
ние величественных задач, постав

ленных перед нами Коммунистиче
ской партией. —  говорит бригадир 
резьбошлифовального участка цеха 
метчиков А. Г. Ермоленко.

—  В нашей стране созданы ог
ромные возможности для того, что
бы советские дети росли счастли
выми и здововыми. С каждым го
дом' все больше строится яслей, 
детских садов, санаториев, школ, 
дворцов пионеров и школьников. 
Коммунистическая партия заботит
ся о неуклонном повышении бла
госостояния советского народа. Мы 
можем теперь больше покупать то
варов широкого потребления. Я 
выражаю горячую благодарность

Коммунистической партии 
что она принимает меры к 
чению производства детской

за то, 
увели- 
одеж-

ды и обуви, улучшению качества 
этих товаров, —  говорит шлифов
щица цеха сверл тов. Н. Рожкова, 

Резьбонарезчица цеха плашек 
тов. А. С. Соловьева сказала:

—  Коллектив нашей смены взял 
обязательство выполнить мартов
скую программу на 103 процента 
Мы приложим все силы к  тому, 
чтобы перевыполнить обязатель
ство. улучшить качество продук
ции. Это наш ответ на заботу пар
тии о благе советского народа, о 
наших детях.

Комбинату
нужно

помочь
Строители часто критикуют наш 

комбинат за то, что мы не обеспе
чиваем их вовремя сборным железо, 
бетоном и пиломатериалами, особен
но половой рейкой и лагами. Слов 
нет, в этих упреках много горькой 
правды.

На нашем комбинате немало не
достатков в организации производ
ства и в технологии. Тормозит нашу 
работу низкое качество получаемого 

нами леса.
Например, с 15 по 20 марта в 

лесопильный цех комбината посту
пило много дровяного долготья вме
сто необходимого нам пиловочника. 
Балки ж рейку готовить из него 
невозможно.

Работники в этом цехе стара
тельные, добросовестные. Не жалея 
сил трудятся станочники тт. Гешко 
и Меринов, работница Анна Бонда
рева-, рамщики бригады тов. Собо
левского. Но высококачественной 
продукции они дают мало.

О своей беде мы говорили на 
городском совещании строителей, и 
на собраниях своего коллектива, об
ращались к  руководителям треста 
«Стройдеталь» и работникам Том
ского Совнархоза —  все безрезуль
татно.

Этот вопрос возник в нашем кол
лективе снова, когда мы обсуждали 
письмо бригады тов. Тумайкина пз 
УНР-787. Их призыв —  развернуть 
общегородское соревнование строите
лей за досрочную сдачу 120 тысяч 
квадратных метров жилья —  мы 
горячо поддерживаем. Включаясь в 
соревнование, обязуемся годовой 
план выполнить 21 декабря, дать 
на 200 тысяч рублей сверхплановой 
продукции.

Руководители треста «Стройде
таль» и работники Томского Совнар
хоза должны, наконец, решить воп
рос о снабжении комбината хорошим 
лесом, помочь нам выполнить обя
зательства перед строителями.

Работники комбината строитель
ных материалов № 2 треста 
«Стройдеталь»:

А. НАШНИКОВ —  звеньевой 
цеха сборного железобетона, де

путат Вокзального райсовета,
Ю. ЗАБОЛЕВИЧ —  рамщик пи- 
лоцеха, депутат Томского гор

совета.
3. ШИЛЯЕВА— мастер пилоцеха. 

---------□  □ ---------

Спутшияг Зешлш  
ж а д

Сегодня в 8 часов 42 минуты 
вечера по местному времени ожи
дается прохождение второго искус
ственного спутника Земли над 
Томском. Его можно будет видеть 
в северной части неба на высоте 
50 градусов над горизонтом.

Совместное возделывание яровой 
и озимой пшеницы

ТАЛЛИН, 22 марта. (ТАСС). В 
планах совхозов республики пре
дусматривается широкое внедрение 
совместных посевов яровой и ози
мой пшеницы. Первые такие опыт
ные посевы, произведенные два го
да назад, дали положительные ре
зультаты. В совхозе «Камара», на
пример, поля были засеяны весной 
в начале озимой пшеницей с задел
кой семян на глубину 7— 8 санти
метров, а затем в перекрестном на
правлении яровой пшеницей на 
глубину 4— 5 сантиметров. Ко вре
мени уборки яровой пшеницы стеб
ли озимой достигли почти полумет
ровой высоты. Это дало большое ко
личество высококачественного кор
ма, улучшило питательные качест
ва соломы. К осени озимая пшени
ца отросла вторично и была скоше
на на зеленый корм скоту. На вто

рой год, как обычная, она выра
щивается на зерно.

При совместных посевах созрева
ние озимой пшеницы ускорилось 
почти на декаду. Урожай ее повы
сился на 0,8 центнера с гектара. 
Больше зерна было получено и от 
яровой пшеницы. Количество соло
мы возросло на одну треть.

Одно из преимуществ совместных 
посевов — сокращение наполовину 
затраты труда на предпосевной об
работке почвы. Уменьшаются также 
нормы высева семян. Совместное 
возделывание яровой и озимом 
пшеницы снижает на одну треть 
себестоимость производства кормо
вой единицы.

Предстоящей весной в совхозах 
республики совместный посев яро
вой и озимой пшеницы будет произ
веден на площади в 20 раз боль
ше, чем в прошлом году.

У наших соседей
(По страницам сибирских газет)

Простейший способ 
производства кирпича

Расширяются посевы люпина
Передовые колхозы и совхозы 

давно уже оценили большое хозяй
ственное значение люпина. Он яв
ляется хорошим белковым кормом 
для животных, а запахиваемый в 
почву значительно повышает ее 
плодородие. Для расширения посе
вов этой ценной культуры Мини
стерство сельского хозяйство РСФСР 
приняло меры для резкого увеличе
ния производства семян люпина. В 
нынешнем году их будут выращи
вать в 125 семеноводческих хозяй
ствах центральных и западных об
ластей. В этих хозяйствах наме

чается также построить крытые то
ка, сушилки и склады для семян.

Научно-исследовательскому ин
ституту земледелия центральных 
районов нечерноземной полосы и 
опытным станциям этой зоны по
ручено вывести высокоурожайные и 
скороспелые сорта люпина, а также 
разработать наиболее эффективные 
приемы его возделывания.

Для повышения материальной за
интересованности хозяйств в про 
изводстве семян люпина закупочная 
цена на них повышена на 50 про
центов. (ТАСС).

Недавно в газете «Омская прав
да» была опубликована страница, 
рассказывающая о простейшем 
способе производства кирпича.

Спустя несколько дней газета 
сообщила о первых результатах 
изготовления кирпича этим спосо
бом. В одном из материалов глав
ный инженер, кирпично-известко
вого завода тов. Понарьина рас
сказывает:

—  Мысль об изготовлении кир
пича простейшим способом у иас 
возникла давно. А в декабре прош
лого года, когда в «Правде» появи
лась статья «В доме нашего бра
та», рассказывающая о болгарском 
способе производства кирпича, мы 
твердо решили освоить этот метод.

Сначала в порядке опыта на за
воде выложили печь из готового 
кирпича, изучили схему укладки 
сырца и технологию его обжига. 
Приготовили необходимые инстру
менты. топливо, шлак, выбрали 
место и приступили к  работам. 
Производственную площадку очи
стили от снега, засыпали песком, 
чтобы не подступал холод, вырав
няли ее,, и для большой устойчиво
сти штабелей сырца основание бу
дущей печи выложили кирпичом. 
Мы сделали две площадки шириной 
3,5 метра и длиной 4 метра: одну 
из них для обжига кирпича углем, 
другую —  соломой, бурьяном и 
хворостом. В первой уложили 4,5 
тысячи штук сырца и в другой —  
3,3 тысячи штук. Бока этих шта
белей сделали из кирпича и обма
зали глиной, а зазор 5— 7 см 
между стенкой и штабелем в пер
вой из них засыпали шлаком.

Схема укладки сырца очень про
стая. Ряды плиток укладываются 
с небольшими просветами, сверху 
и промежутки заполняются уголь
ной пылью. И так слой за слоем. 
Мы заполнили напольную печь 
высотой в 13 рядов, причем, по
следние 4 слоя сырца уложили 
плотно друг к  другу.

Внизу, вдоль печи, оставили три 
сквозных топочных канала. Эти 
отвевстия с обеих сторон заполня
ются дровами, углем, и печь раз
жигается. Как только уголь начнет 
гореть, топки плотно заделываются 
и оставляются только ниже отвер
стия для подачи воздуха. Через 
сутки после выпаривания влаги из 
сырца, верх печи засыпается шла
ком толщиной 3— 5 см и в таком 
положении печь сама собой топит
ся в течение 10 дней. Затем на
ступает процесс закалки кирпича. 
Для этого примерно на одни —  
двое суток закупориваются воздуш
ные отверстия, и после этого печь 
разбивается, а готовый кирпич; на
правляется на стройки.

В районах, где нет угля или 
дров, обжиг можно вести соломой, 
бурьяном, камышом и другими от
ходами сельского хозяйства. Непо
средственный процесс обжига при 
этом длится немногим более суток. 
Гопится печь поочередно, то с од
ной, то с другой стороны по 5— 8 
часов. Затем кирпич в течение од
ного —  двух дней закаливается, и 
печь разбивается.

Таким методом бригада рабочих 
из 5— 7 человек за сезон может 
изготовить 200— 400 тысяч штук 
добротного кирпича. Себестоимость 
одной тысячи его при этом обхо
дится примерно 180—г-220 рублей.

Сибирский Артек
В сосновом бору, в 90 километ

рах ниже Красноярска, по левому 
берегу Енисея уже свыше десятка 
лет существует Дом отдыха запо
лярных горняков и металлургов и 
близ него —  пионерский лагерь. 
С лета этого года владения Дома 
отдыха также предоставляются в 
распоряжение детворы. Кроме того, 
рядом со старыми павильонами, 
оформленными в стиле русских 
сказок, появится целый городок.

Четыре тысячи одновременно от
дыхающих пионеров и школьни
ков... 65 дней на лоне природы... 
Такого другого лагеря еще нет не 
только в нашем крае, но и во всей 
Сибири. Четыре тысячи отдыхаю
щих —  это только начало. К 
1961 году население здравницы 
юных возрастет вдвое, и тогда 
превзойдет численность известного 

в стране Всесоюзного пионерского 
лагеря Артек.

Лагерь будет открыт круглый 
год. Здесь создаются две санаторно- 
лесных и одна средняя школа с 
интернатами, пищевой блок, цент
ральная больница с множеством от
делений, жилые дома для медиков 
и педагогов. До двух* тонн разно
образной продукции в смену, 
вплоть до мороженого, станет вы
пускать свой молочный завод. Сот
ни тысяч цветов для украшения 
лагерей вырастит своя оранжерея.

Пройдемтесь по владениям лаге
ря... Только вряд ли за один день 
удастся осмотреть все. Вот клуб 
на 400 зрителей. Вот кинотеатр, 
игровой зал. вот павильоны для 
кружковой работы. Что тебе по 
душе, наш юный друг? Ты мо
жешь стать, музыкантом, археоло
гом, натуралистом, астрономом, ки 
нооператором, фотографом, худож
ником, авиамоделистом, радистом, 
скульптором... Все эти и многие 
другие кружки получат свои па
вильоны для занятий, А как мно
голюдно станет на стадионе, когда

здесь в дни соревновании займут 
места 8.000 детей. Как, хорошо про
вести жаркий день в плавательном 
бассейне, на водной станции или в 
клубе юных мастеров спорта, в 
опытном плодово-ягодном саду, на 
огороде... Фонтаны, цветники, 
скульптуры украсят территорию 
обширного лагеря, раскинувшегося 
в сосновом бору на шесть километ
ров по возвышенному берегу Ени
сея.

«Красноярский рабочий».

Баргузинский соболь 
на берегах Оби

На днях из Иркутска в Ханты- 
Мансийский округ прибыла первая 
партия баргузинских соболей. Они 
выпущены для вольноразведения 
на правом берегу Оби, в верховь
ях таежных речек. На днях ожи-
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СИБИРСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ 
ПО ОХРАНЕ ПРИРОДЫ

дается новая партия этого зверя 
для расселения в Сургутском рай
оне.

Впервые баргузинский соболь 
завезен в округ в 1952 году и рас
селен в Ларьякском районе. В по
следующие годы было доставлено 
еще 500 соболей, которые выпу
щены в Лавьякском, Сургутском и 
Березовском районах. За ними 
установлено систематическое на
блюдение. Результаты учета охо
товедов показывают, что соболь 
прекрасно акклиматизировался, 
численность его значительно уве
личилась. Звери расселились за 
200— 300 километров от места вы
садки.

В ближайшее время все право
бережье Оби будет заселено ценным 
пушным зверем, а через год —  
два начнется плановый отстрел 
его.

«Тюменская правда».

ИРКУТСК, Здесь, в помещении 
Восточно-Сибирского филиала Ака
демии наук СССР, открылась пер
вая сибирская конференция по ох
ране природы. В ее работе прини
мают участие научные работники, 
представители хозяйственных орга
низаций и работники лесничеств 
Алтайского, Красноярского, Примор
ского краев, Бурят-Монгольской и 
Якутской АССР, Иркутской, Кеме
ровской, Новосибирской, Томской, 
Читинской областей.

Присутствуют также представите, 
ли научных организаций Москвы и 
Ленинграда.

Во вступительном слове предсе
датель Восточно-Сибирского отдела 
географического общества СССР 
И. И. Силинский подчеркнул, чго 
вопросы охраны природы в Сибири 
приобретают особо важное значение. 
Здесь строятся мощные гидроэлек
тростанции, заводы, рудники, за

кладываются новые города и рабо
чие поселки, непрерывно растет 
численность населения. Интересы 
нашего и будущих поколений требу
ют разумного и бережного использо
вания естественных ресурсов, по
стоянной заботы о приумножении 
природных богатств.

Профессор Иркутского сельскохо
зяйственного института В. И. Ска
лой сделал доклад о роли охотни
чьих хозяйств в сохранении живот
ного мира сибирской тайги. Он под
робно остановился на воспроизвод
стве соболя и других ценных пуш
ных зверей.

Участники конференции заслуша
ли также доклады о проблемах 
борьбы г загрязнением воздуха, во
доемов и почвы, но вопросам охра
ны лесов севера Сибири и другие.

Конференция продолжает свою
работу, (ТАСС).
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Всенародное обсуждение вопроса о дальнейшем развитии 
колхозного строя и реорганизации машинно-тракторных станций

☆  ☆ ☆

Назревший
вопрос

К новому подъему
сельскохозяйственного производства

Учитывать особенности 
северного района

21 марта состоялся пленум Мо
сковского комитета партии, обсудив, 
ший вопрос об итогах Февоальского 
Пленума ЦК КПСС и задачах Мос
ковской областной партийной орга
низации.

Выступивший с докладом первый 
секретарь МК КПСС тов. И. В. Ка
питонов отметил, что колхозники, 
работники МТС и совхозов, пред
приятий и учреждений Московской 
области в обстановке большого по
литического подъема обсуждают по
становление февральского Пленума 
ЦК КПСС и тезисы доклада 
Н. С. Хрущева. Намеченные парти
ей мероприятия находят горячую 
поддержку у тружеников столичной 
области. В общих собраниях колхоз
ников, рабочих совхозов и МТС 
Подмосковья приняло участие около 
миллиона человек. 40 тысяч чело
век участвовали в прениях.

—  Сама жизнь подсказывает, — 
говорит И. В. Капитонов, — что 
нужны новые формы технического 
обслуживания сельхозартелей, кото
рые позволили бы улучшить органи
зацию колхозного производства. В 
ряде колхозов Подмосковья в 1957 
году были объединены полеводче
ские и тракторные бригады. На
пример, в колхозе «Победа», Шахов
ского района, тракторная бригада 
работала под непосредственным ру
ководством правления колхоза. По
требность в машинах в этом колхо
зе сократилась на одну треть, а 
объем выполненных работ увели
чился на 20 процентов. Основные 
работы стали выполняться и лучше, 
и своевременней. Это помогло зна
чительно повысить урожайность. В 
некоторых колхозах зоны Озерской 
МТС в прошлом году были организо
ваны тракторно . полеводческие 
бригады, что дало возможность луч
ше использовать технику и на 150 
тысяч рублей сократить непроизво
дительные расходы.

—  Большинство колхозов Под
московья- — сказал докладчик, -— 
свыше 600, уже решили приобре
сти необходимую сельскохозяйствен
ную технику и предполагают про
вести весенние полевые работы сво. 
ими машинами. Многие из них рас
считаются с государством за трак
торы и другие машины в нынешнем 
году. В области предполагается ор
ганизовать 43 ремонтно-техниче
ские станции —  по одной на район.

В своих выступлениях участники 
прений отмечали, что выдвинутое в 
тезисах доклада Н. С. Хрущева по
ложение об образовании при райис
полкомах производственно-техни-

Кблхозное крестьянство с боль
шим интересом обсуждает поста
новление февоальского Пленума ЦК 
КПСС и тезисы доклада Н. С. Хру
щева «О дальнейшем развитии 
колхозного строя и реорганизации 
машинно-тракторных станций». 
Меры, намеченные партией в этих 
документах, отвечают думам и чая
ниям колхозников.

На собрании, посвященном об
суждению решения Пленума ПК 
КПСС, бригадир тракторной брига
ды колхоза «Путь Ленина» тов. 
Вавилов сказал:

—  В постановлении февральско
го Пленума ЦК КПСС проявилась 
огромная вабота Коммунистической 
партии о дальнейшем развитии и 
укреплении колхозного строя. При 
наличии на земле двух хозяев 
техника МТС использовалась не
производительно. От этого страдало 
дело.

Председатель колхоза имени 
Сталина тов. , Асадчий, выражая 
мысль колхозников, сказал:

—  Мы готовы принять от госу
дарства технику и постараемся бо
лее производительно использовать 
ее. Чем скорее это произойдет, тем 
будет выгодпее для колхоза и го
сударства.

Большинство колхозов в районе 
уже решило купить у государства 
технику.

Мне кажется, что назрел вопрос 
о подготовке специалистов сель
ского хозяйства — механизаторов 
более широкого профиля, которых 
можно было бы полнее использовать 
как в полеводстве, гак и в живот, 
новодстве. Подготовку таких специ
алистов следует организовать по 
программам с учетом специализации 
земледелия и животноводства раз
личных районов области.

Нужно также в техникумах и 
специальных школах подготовки 
специалистов сельского хозяйства 
больше времени отвести изучению 
вопросов применения электроэнер
гии в сельском хозяйства.

Получив технику, правление 
колхоза будет само планировать 
использование ее с учетом всех 
работ как производственных, так 
и транспортных. - Следовательно, 
повысится ответственность руко-

ческих советов было с одобрением 
встречено работниками сельского 
хозяйства. Труженики Раменской 
МТС рекомендуют оборудовать при 
ремонтно-технических станциях пе
редвижные авторемонтные мастер
ские, которые по вызову колхозов 
будут выезжать для оказания помо. 
щи в техническом обслуживании и 
ремонте машин. Предложено также 
создать в РТС обменный фонд узлов 
и деталей к  тракторам и сельхозма
шинам. Ряд ораторов высказался за 
то, чтобы землеройную и лугомелио
ративную технику сосредоточить в 
РТС.

С интересом было выслушано 
участниками пленума выступление 
председателя колхоза имени Лени
на,1 Серебряно-Прудского района, 
тов. Жарикова, рассказавшего, как 
сельхозартель готовитея к  приему 
механизаторов и техники. Сейчас в 
колхозе строятся мастерские, поме
щения для хранения машин. Трак
тористам сельхозартель наравне с 
колхозниками обеспечивает высо
кую оплату трудодня. Они будут 
также пользоваться оплачиваемыми 
отпусками, пенсиями.

Вольшо° внимание ораторы уде
ляли правильному использованию и 
сохранению техники в колхозах. 
Бригадир тракторной бригады сель
хозартели «Красный Октябрь», Че
ховского района, тов. Рыжов гово
рил, в частности, о необходимости 
создать типовые проекты для стро
ительства колхозных мастерских и 
гаражей для различного количества 
машин.

Пленум принял решение, в кото
ром целиком и полностью одобря- 
ются постановление ЦК КПСС и те
зисы доклада Н. С. Хрущева. В ре  ̂
Шенин указывается, что важнейшей 
задачей Московской областной пар
тийной организации является моби
лизация коммунистов и всех трудя
щихся области на успешное претво
рение в жизнь постановления фев
ральского Пленума ЦК КПСС.

На состоявшемся пленуме Став
ропольского крайкома партии пер
вый секретарь крайкома тов. И. К. 
Лебедев показал в своем докладе 
своевременность намеченных парти
ей мероприятий по перестройке тех
нического обслуживания колхозов. 
Сельхозартели края стали крупны
ми, многоотраслевыми хозяйствами, 
каждое из которых имеет в среднем 
около 30 тысяч гектаров земли, 
большое количество тонкорунных 
овец, крупного рогатого скота, сви
ней, птицы В эгих условиях регла-

Сейчас перед колхозами смят 
неотложные задачи строительства 
мастерских и кузниц для текущего 
ремонта техники, гаражей, наве
сов и т. д.

Хорошо было бы, если бы шеф
ствующие организации города Том
ска выделили колхозным ремонт
ным мастерским токарные й свер
лильные станки, не использующие
ся ва поедприятиях. Предприятия 
также могут помочь колхозам сле
сарным и кузнечным инвентарем.

Колхозы нуждаются в ряде за
пасных частей для тракторов и 
сельхозмашин. Их могут изгото
вить заводы Томска. Город мог бы 
помочь и калоами ремонтных рабо
чих. спепиалистами-механиками.

Желательно, чтобы город оказал 
помощь селу и в проведении идео
логической работы. В нашем рай
оне очень редко бывают артисты, 
работники культурно-просвети
тельных учреждений города, лите
раторы.

Очевидно, Томский горком КПСС 
рассмотрит эти вопросы и окажет 
помощь сельскохозяйственным рай
онам области. Это позволит быст
рее решить задачи, поставленные 
Февральским Пленумом ЦК КПСС.

П. МАКСИМОВ.
первый секретарь 

Зырянского райкома КПСС.

водителей колхозов за своевремен
ное, высококачественное выполнение 
работ. В колхозе станет больше 
квалифицированных кадров механи
заторов, ремонтных рабочих, 
улучшится использование автома
шин, можно, будет быстрее механи
зировать трудоемкие процессы в жи
вотноводстве. Это позволит также 
наладить квалифицированный кон
троль за использованием техники в 
животноводстве.

ЦК КПСС правильно т ш  в 
реорганизации МТС новый мощ
ный резерв для крутого подъема 
сельского хозяйства, увеличения 
производства зерна, мяса, молока и 
другой сельскохозяйственной про
дукции.

И. АРЗАМАСКОВ, 
директор Томского сельхозтехни

кума.

ментирование работы колхоза со 
стороны МТС, наличие двух хозяев 
на одной земле тормозит темпы 
дальнейшего роста общественного 
производства, сдерживает творче
скую инициативу колхозников.

На всех общеколхозных собрани
ях единогласно приняты постанов
ления купить у государства всю 
технику МТС на сумму около 400 
миллионов рублей и в течение 2 — 
3 лет полностью ее оплатить. Около 
половины хозяйств края готовы 
рассчитаться с государством даже в 
текущем году.

Секретарь парторганизации сель
хозартели имени Сталина, Ессен- 
тукского района, тов. Пустоваров 
сообщил, что все механизаторы Су
воровской МТС изъявили согласие 
перейти в колхоз и приняли обяза
тельство бережно эксплуатировать 
машины, добиваясь высокого каче
ства работ.

Пленум единодушно одобрил ре
шения партии и наметил практиче
ские мероприятия по успешному 
претворению их в жизнь.

Подготовка к реорганизации ма
шинно-тракторных станций прохо
дит в обстановке мощного подъема 
промышленности. Это имеет перво
степенное значение. Заместитель 
начальника управления машино
строения Литовского Совнархоза 
Д. Костюкявичюс указывает, что 
коллективы промышленных пред
приятий смогут передать колхозам 
часть производственных мощностей 
для оборудования ремонтных ма
стерских. быстро наладить выпуск 
необходимых машин и запасных 
частей к  ним.

В последнее время предприятия 
сельскохозяйственного машинострое
ния Литовского Совнархоза начали 
изготовлять ряд новых машин для 
колхозов. Однако объем производст
ва еще не может удовлетворить все 
возрастающие потребности села в 
новой технике. Надо быстро пере
строить работу с тем, чтобы в 
кратчайший срок создать новые вы
сокопроизводительные машины. Уже 
в нынешнем году на предприятиях 
Литовского Совнархоза будет освое
но производство универсальных 
зерновых молотилок, сложных сор
тировок, механических граблей- 
ворошилок для сушки сена, ряда 
запасных частей к машинам, обору
дования для механизации Ферм.

(ТАСС).

Ветеринарные врачи МТС нахо
дятся в двойном подчинении —  
машинно-тракторной станции и 
райветлечебнипы. Это очень меша
ет работе.

Финансирование ветучастков 
осуществляют МТС. Но часто бы
вает, что деньги, которые должны 
идти на приобретение медикамен
тов. используются МТС на другие 
нужды, а ветрабОтники работают 
по месяцу и более без медикамен
тов.

Дирекция МТС иногда непра
вильно использует ветеринарных 
специалистов, в результате вопро
сы ветеринарного обслуживания

Вся страна обсуждает сейчас те- | 
зисы доклада тов. Н. С. Хрущева 
«О дальнейшем развитии колхозно- | 
го строя и реорганизации машин
но-тракторных станций». Продажа 
сельскохозяйственной техники 
колхозам, несомненно, вызовет но
вый бурный рост производитель
ных сил социалистического сель
ского хозяйства, дальнейшее укре
пление колхозной собственности, 
а, значит, будет способствовать 
дальнейшему продвижению нашего 
общества к  коммунизму.

Одним из результатов этого ме
роприятия будет то. что колхозное 
руководство станет больше внима
ния уделять вопросам хозрасчета. 
Многие колхозы нашей области уже 
два года подсчитывают себестоимость 
продукции. Но часто этот подсчет 
носит формальный характер, из 
него не делаются необходимые ор
ганизационно-хозяйственные вы
воды. Продажа техники колхозам 
расширит сферу действия закона 
стоимости в колхозном производст
ве. Возможности приобретения кол
хозом техники и ее обновления бу
дут находиться в зависимости от 
себестоимости производимой кол
хозом продукции. Это, несомненно, 
заставит колхозы лучше считать 
себестоимость продукции и бороть
ся за ее снижение.

Внедрять хозрасчет в колхозах 
надо уже сейчас, причем он дол
жен быть доведен до каждой брига
ды. Фермы и других участков кол
хозного производства. Переходить 
на вяутриколхозный хозрасчет на-

Как и весь советский народ, 
трудящиеся Васюганского района 
активно обсуждают постановление 
Февральского Пленума ЦК КПСС и 
тезисы доклада тов. Хрущева Н. С. 
«О дальнейшем развитии колхоз
ного строя и реорганизации ма
шинно-тракторных станций».

На прошедших собраниях в кол
хозах «Рассвет». «Таежник», име
ни Калинина. «Магнитострой» и 
других колхозники единодушно 
одобрили намеченные партией ме
ры по дальнейшему развитию кол
хозного строя. Колхозники вносят 
вял практических предложений.

Известно, что колхозы Васюган
ского района не обслуживались 
МТС. они и раньше приобретали 
сложную технику в свою собствен
ность. Благодаря постоянной забо
те партии и Советского правитель
ства экономика колхозов района 
за последние годы значительно ок
репла. Ежегодно растут недели
мые Фонды колхозов, увеличивают
ся отчисления на капиталовложе
ния. Так. неделимые Фонды колхо
зов увеличились с 4.670 тысяч 
рублей в 1950 году до 7.680 ты
сяч рублей в 1957 году.

Средств на капиталовложения 
колхозы района к 1 января 1958 
года имели 817 тысяч рублей и 
могут покупать тракторы, автома
шины. Три колхоза запланировали 
приобрести комбайны.

Помочь
Советские люди всесторонне об

суждают вопрос о реорганизации 
машинно-тракторных станций. С 
подлинно хозяйской заинтере
сованностью в дальнейшем разви
тии экономики родной страны тру
дящиеся вносят свои предложения.

Старший мастер механической 
мастерской инструментального це
ха завода «Сибэлектромотор» тов. 
Сиворакша предлагает разрешить 
руководителям промышленных 
предприятий продавать ненужное 
им, но вполне пригодное для экс
плуатации оборудование непосред
ственно колхозам или организован
но сбывать его. Целесообразно 
командировать в колхозы вместе с

откладываются на неопределенный
СРОК.

Будет очень правильно в связи 
с реорганизацией МТС в районах 
создать единую ветеринарную 
службу. Руководить ею будет 
районная ветеринарная лечебница. 
Эта лечебница должна быть орга
низатором лечебно-профилактиче
ской работы и внедрения передово
го опыта. Наряду с этим, необхо
димо настойчиво добиваться укреп
ления постоянных ветеринарных 
кадров в колхозах.

А. ЛАТЫШЕВ, 
главный ветврач Шегарского 

района.
________  . ______

до как в тех колхозах, которые 
купят технику уже в текущем го
ду. так и в тех, которые пока 
еще будут обслуживаться МТС. .

В условиях некоторых колхозов 
Томской области одной из возмож
ных форм хозрасчета, как нам ка
жется. могла бы явиться такая си
стема внутриколхозного хозрасчета, 
при которой натуральные выдачи 
на трудодни будут одинаковыми 
для всех колхозников, а денежная 
оплата трудодня на каждом хоз
расчетном участке будет зависеть 
от выполнения плана денежных 
доходов на этом участке. Плано
вая денежная оплата трудодня 
должна быть одинаковой для всех 
колхозников. Каждому хозрасчетно
му участку устанавливается, какой 
процент его доходов пойдет на 
оплату трудодней, выработанных 
на этом хозрасчетном участке. 
Если участок перевыполнит план 
доходов, при экономном расходова
нии трудодней, денежная оплата 
трудодня повышается, если не вы
полнит плана или перерасходует 
трудодни, денежная оплата тру
додня понижается.

Введение внутриколхозного хоз
расчета в колхозах нашей области 
даст быстрый положительный 
эффект. Оплата груда колхозников, 
работающих на данном хозрасчет
ном участке, будет зависеть 
от результатов их труда. Сей
час этот принцип очень часто на
рушается. Например, в колхозе 
имени (^талина, Асиновского райо-

Сейчас в колхозах района имеет
ся 19 тракторов. 8 автомашин, де
сятки оазличных двигателей. В 
шести колхозах есть свои электро
станции.

Но беда в том. что имеющаяся в 
колхозах техника используется по
ка плохо. Многие сложные машины 
часто простаивают из-за техниче
ской неисправности, отсутствия 
запасных частей, недостатка горю
чего. а иногда и из-за низкой ква* 
лиФикапии механизаторских кад
ров. Колхозы были вынуждены по
сылать своих представителей в 
Томск, затрачивая на эго большие 
средства. Нередко приобретали зап
части незаконным путем.

В районе необходимо создать ре
монтную базу, • упорядочить снаб
жение колхозов запасными частя
ми к  машинам.

Несмотря на наши просьбы, до 
сих Пор не решен вопрос об обес
печении колхозов района горючим 
и смазочными материалами. Эти 
материалы в район завозятся с 
большим опозданием. Они оседают 
в райцентре, так как из-за мелко
водья часто их нельзя бывает за
везти водным путем в такие отда
ленные колхозы, как имени Стали
на. имени Кирова. «Таежник». 
Эти колхозы вынуждены перево
зить горючее на самолетах, что об
ходится. очень дорого.

Скоро весенний сев, а в районе 
нет дизельной смазки и, если ее

оборудованием квалифицирован
ных рабочих с заводов. Они помо
гут установить оборудование в ре
монтных мастерских и обучат кол
хозников обращению с ним.

Тов. Сиворакша считает необхо
димым организовать на предприя
тиях Совнархоза производство за
пасных частей по заказам РТС и 
колхозов.

Постановление февральского 
Пленума ПК КПСС и тезисы докла
да Н. С. Хрущева «О дальнейшем 
развитии колхозного строя и реор
ганизации машинно-тракторных 
станций» с большим интересом об
суждались в цехах и на открытом 
партийном собрании завода «Сиб- 
электромптор». Многотысячный кол
лектив моторостроителей горячо 
одобрил мудрое решение партии, 
направленное на новый мощный 
подъем социалистического хозяй
ства.

Единодушно одобряя мероприя
тия по дальнейшему развитию 
колхозного строя и реорганизации 
МТС, рабочие предлагают помочь 
сельским механизаторам.

—  Завод должен помочь колхо
зам нашей области быстрее обору
довать ремонтные мастерские, —  
сказал в своем докладе на завод
ском собрании секретарь партбюро 
тов. Лебедев. —  У нас есть заказ 
на изготовление балансиров, шесте
рен и других деталей для тракто
ров, но он выполняется пока мед
ленно. Необходимо взять под об
щественный контроль своевремен
ное выполнение заказов для сель
ского хозяйства.

на, в 1956 году в первой бригаде 
на производство одного центнера 
зерна было затрачено 3,4 трудо
дня, а в третьей бригаде —  10 

трудодней. В колхозе «Рассвет», 
Кожевниковского района, в 1957 
году первое звено по возделыванию 
махорки на производство 1 центне
ра махорки затратило 23 трудодня, 
а второе звено —  только 15 
трудодней. В том же колхозе «Рас
свет» в 1957 году на 1 центнер 
заготовленного сена в первой 
бригаде было затрачено 0,5 тру
додня. а во второй бригаде —  1,3 
трудодня. Между тем, все трудо
дни оплачивались одинаково. При 
внутриколхозном хозрасчете брига
ды и звенья, неэкономно расходу
ющие трудодни, получили бы на 
трудодень меньше, чем другие 
бригады и звенья.

Внутриколхозный хозрасчет по
высит чувство ответственности 
каждого колхозника за тот уча
сток колхозного производства, на 
котором он работает. Возьмем та
кой простой пример. В некоторых 
колхозах нередко павший на фер
ме скот списывается с баланса 
колхоза, и если даже колхозу не 
полагается страхового возмещения. 
При этом никто из животноводов я* 
несет за это никакой материальной 
ответственности. При внутриколхоз
ном хозрасчете дело будет иначе. 
Если скот пал по причине, не даю
щей колхозу права на страховое воз
мещение. стоимость павшего скота 
списывается с фактических дохо
дов фермы, а это отражается на 
стоимости ’ трудодня работников 
фермы. Совершенно очевидно, что 
ответственность работников фермы 
за сохранность скота повысится.

Во многих наших колхозах допу
скаются крупные недостатки в 
учете и нормировании труда, во 
внутриколхозном планировании. 
Трудовые книжки колхозников во

сейчас же не завезти на самоле
тах, значит, тракторы во время се
ва будут стоять. Все эти недостат
ки приводят к удорожанию произ
водимой в колхозах продукции.

Наболевшим вопросом для на
ших колхозов является снабжение 
их простейшими конными сельско
хозяйственными машинами. В кол
хозах земли разбросаны небольши
ми массивами, кроме того, не во 
всех из них имеются тракторы, 
большая часть посевных площадей 
обрабатывается конной тягловой 
силой. Однако таких машин, как 
конные сеялки, культиваторы, 
дисковые бороны, жатки, простей
шие молотилки, в колхозах мало. 
Они были приобретены 15— 20 
лет тому назад и уже вышли из
СТРОЯ.

Мы не можем обойтись без ма
шин на конной тяге. Поэтому во 
всех колхозах района высказана 
просьба о завозе в район необходи
мого количества машин на конной 
тяге: плугов, сеялок, жаток, куль
тиваторов. окучников, дисковых 
борон, полусложных молотилок и 
зерноочистительных машин.

Надо, чтобы эти простейшие ма
шины, столь необходимые мелким 
колхозам, выпускались нашими 
заводами.

М. ХУДЯШОВ,
первый секретарь Васюганского 

райкома КПСС.

Тов. Лебедев указал, что 8авод 
«Сибэлектромотор» имеет все воз
можности полностью оборудовать 
ремонтные мастерские для двух 
колхозов, передать труженикам по
лей сверлильные и токарные стан
ки. сварочные агрегаты.

В своем выступлении токарь 
тов. Тараканчиков сказал:

—  Я ет всей души одобряю по
становление февральского Пленума 
ЦК КПСС и тезисы доклада 
Н. С. Хрущева.

Тов. Тараканчиков предложил 
начать на 8зводе„сбоо инструмен
тов, чтобы передать его колхозным 
ремонтным мастерским.

Была выяснена возможность ка
питально отремонтировать 12— 15 
станков для колхозных ремонтных 
мастерских..

Один за другим выступают рабо
чие. Они предлагают изготовить 
сверх плана 1.500 электромоторов 
и просить Совнархоз разрешить пе
редать их труженикам сельского 
хозяйства.

Начальник цеха тов, Чистяков 
предложил начать соревнование за 
экономию материалов, чтобы изго
товлять из них детали и двигате
ли для сельского хозяйства.

Участники открытого партийно
го собрания предложили улучшить 
шефство над колхозами.

Комсомольцы взялись отремонти
ровать станки, изготовить инстру
менты для подшефного колхоза 
«Единый путь», помочь организо
вать в колхозе художественную са
модеятельность,

А. КАРАТАЕВ.

многих колхозах нашей обла
сти или вообще не заполняются, 
или хранятся в бухгалтерии. Ведо
мости по начислению трудодней 
нередко заполняются не раз в не
делю, как это должно быть, а раз 
в две недели и даже раз в месяц. 
В- некоторых колхозах (например, 
в колхозах имени Калинина, «Рас
свет», «Победа», Кожевниковского 
района) в ведомостях часто можно 
увидеть запись: «Разные работы—  
столько-то трудодней». По такой 
записи нельзя проверить правиль
ность начисления трудодней, так 
как нельзя узнать, какую именно 
работу и в каком объеме выпол
нил колхозник.

На некоторые работы (например, 
расчищать массив для комбайна, 
жечь солому) установлена поден
ная оплата, независимо от объема 
выполненной работы.

Во многих колхозах необоснован
но занижены нормы выработки и 
завышены расценки в трудоднях. 
Сошлемся лишь на один из многих 
примеров. В одном из передовых 
колхозов Томской области —  кол
хозе «Рассвет». Кожевниковского 
района, в результате пересмотра 
норм в 1956 году и в 1957 году 
около ‘/в всех норм и расценок 
было изменено или в сторону по
нижения нормы или в сторону по
вышения расценок. Случаи же по
вышения нормы единичны. При 
этом большинство пересмотренных 
норм вовсе не были невыполнимы
ми. Например, на один из видов 
строительных работ —  дороженве 
теса — вместо ранее существовав
шей нормы в 600 погонных мет
ров была установлена норма в 400 
погонных метров. Между тем, сами 
члены строительной бригады заяв
ляют. что эта норма без особых 
усилий может быть выполнена на 
150— 200 процентов.

Колхозники нашей сельхозарте
ли, механизаторы Асиновской 
МТС, работающие на полях арте
ли, внимательно и с большим ин
тересом изучают постановление 
февральского Пленума ЦК КПСС и 
тезисы доклада Н. С. Хрущева. 
Колхозники, механизаторы МТС 
выражают благодарность Коммуни
стической партии и правительству 
за новую заботу об укреплении 
колхозного строя, за заботу о рез
ком увеличении сельскохозяйствен
ной продукции.

Все колхозники высказывают 
мысль: как можно быстрее решить 
вопрос с покупкой сельскохозяйст
венной техники у государства и 
прежде всего тракторов и прицеп
ных почвообрабатывающих машин. 
Чем скорее это будет сделано, тем 

колхоз лучше подготовится к  ве
сеннему севу. Сейчас есть время и 
возможность для того, чтобы по
строить навесы, механическую ма
стерскую. подобрать кадры меха
низаторов, создать для них необ
ходимые условия.

Правление колхоза совместно с 
дирекцией Асиновской МТС осмот
рело технику, которую намечено 
принять от МТС. Некоторые трак
торы и машины, сельхозинвентарь 
плохо подготовлены к  передаче. 
Дирекция МТС, учитывая наши за
мечания. приняла в срочном поряд
ке меры к  тому, чтобы технику 
привести в полный порядок. Прав
ление рассчитывает в ближайшее 
время приобрести оборудование, 
станки для механической мастер
ской, электросварочный агрегат, 
слесарный инструмент. Проведение 
текущего ремонта тракторов, сель
хозмашин в колхозе позволит нам 
лучше использовать технику.

В ходе обсуждения вопроса об 
оплате труда механизаторов мы 
пришли к  единому решению: для 
механизаторов на этот год устано
вить гарантийный минимум опла
ты.

Назревает вопрос о перземотре 
полеводческих бригад. На наш 
взгляд, они должны быть более 
укрупненными и реорганизованы в 
тракторно-полеводческие бригады. 
В этом случае бригадирами надо 
поставить хороших организаторов, 
а их помощниками —  опытных 
механизаторов. Такие кадры най
дутся в колхозе. Колхоз наш за по
следние годы экономически окреп. 
Мы имеем возможность в 1— 2 го
да полностью рассчитаться с госу
дарством за принятые от МТС 
тракторы и другую технику.

В. КОРШУНОВ,
председатель колхоза «40 лет

Октября», Асиновского района.

Главная причина такого положе
ния. на наш взгляд, состоит в 
том, что члены данной бригады, 
фермы, звена мало заинтересованы 
в экономии трудодней на их участ
ке, так как перерасход трудодней 
покрывается за счет «общего кот
ла», за счет общеколхозного фонда 
распределения по труду.

Внутриколхозный хозрасчет из
менит это положение. Каждый 
член бригады или фермы будет 
прямо заинтересован в экономии 
трудодней, расходуемых на том 
хозрасчетном участке, где он ра
ботает. После введения хозрасчета 
резко вырастет активность рядовых 
колхозников в решении вопросов 
улучшения учета и нормирования 
труда.

Внутриколхозный хозрасчет тре
бует серьезного улучшения внут
риколхозного планирования. Сейчас 
в ряде колхозов разным бригадам 
иногда устанавливаются одинако
вые планы урожайности. Между 
тем, бригады различаются по сте
пени обеспеченности рабочей си
лой, по степени плодородия закреп
ленной за ними земли и другими 
условиями. Все это следует тща
тельно учитывать при внутрикол
хозном планировании, чтобы воз
можности выполнения плановых за
даний были одинаковыми для всех 
хозрасче:ных участков.

Многие передовые колхозы стра
ны уже осуществляют внутрикол- 
хезный хозрасчет. Опыт некоторых 
из них освещен, например, в газе
те «Сельское хозяйство», 15 янва
ря 1958 года.

Надо ускорить работу по внедре
нию внутриколхозного хозрасчета 
и в колхозах Томской области.

А. СЕРГЕЕВ, 
преподаватель кафедры 

политэкономии Томского 
госуниверситета.

Нужна помощь шефов 
в оборудовании колхозных 

мастерских

Мощный резерв подъема 
сельскохозяйственного производства

Создать единую ветеринарную 
служ бу района

ВНЕДРЯТЬ
ВНУТРИКОЛХОЗНЫЙ

ХОЗРАСЧЕТ

)

сельским механизаторам
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С. Матайтис,

БУДУ РЯБОТЯТЬ ЕЩЕ ЛУЧШЕ
Когда идет упорная борьба 

за то, чтобы преодолеть отста
вание в развитии животно
водства и в ближайшие годы 
догнать СШ А по производству 
мяса, молока и масла на ду
шу населения, мы, сельские 
юноши и девушки, должны на
ходиться там, где решается 
Судьба этого соревнования.

Я пошел работать на свино
ферму и доволен выбором 
профессии. За мной закрепле
но 27 разовых свиноматок (я 
решил получить не менее 7 по
росят от каждой) й 20 свиней 
откормочной группы. Ежесу
точный привес составляет по 
700—800 граммов на голову.

Высокого привеса свиней я 
добился потому, что стараюсь 
хорошо ухаживать за ними.

Приложу все силы, чтобы 
работать еще лучше.

Мой труд высоко оплачи
вается. За прошлый год, на
пример, я заработал 900 тру
додней, на каждый из которых 
получил по 2 килограмма хле
ба и по 5 рублей деньгами.

В нашем колхозе теперь 
стало больше молодежи. По
строен новый клуб на 150 
мест: отдохнуть есть где.

Обращаюсь к молодежи об
ласти. Идите, товарищи, в кол
хозы, на животноводческие 
фермы. Наш долц — быть на 
переднем крае борьбы за бы
строе увеличение производства 
мяса и молока.

С. МАТАИТИС, 
свинарь колхоза имени 
Ленина, Парабельского 

района.

Использовать все резервы для увеличения 
производства свиного мяса

За нами дело 
не станет

В прошлом году в нашем колхо
зе на 100 гектаров сельхозугодий 
было произведено около 16 центне
ров свиного мяса. Между тем, кол
хоз имел все возможности в 1957 
году увеличить производство сви
нины в два —  три раза. Вся беда 
в том. что появление колхоза все 
еще недооценивает свиноводство и 
не берется по-настоящему за соз
дание кормовой базы для свиней.

Мы ежегодно обеспечиваем высо
кий выход молодняка, но боль
шинство поросят не откармливаем. 
В прошлом году, например, от за
меш енных свиноматок я получи
ла 310 поросят — по 24,6 поро
сенка на каждую свиноматку. Если 
бы всех их откормить до 80— 90 
килограммов, можно было бы дать 
государству самое малое 250 цент
неров мяса.

А мы сдавали и продавали госу
дарству поросят с очень низким 
весом. Это потому, что нет доста
точного запаса кормов. Урожай 
картофеля получаем очень низкий, 
в основном кормим свиней карто
фельной мязгой, которую берем в 
райпищекомбинате. и мукой. Корм 
однообразный, животные зачастую 
не желают его есть. Силос даем 
очень редко, его в колхозе заготов
лено мало.

Летом с кормами тоже плохо. 
Пастбища для свиней нет. Поросят 
со свиноматками выгоняем в не
большой загон около свинарника.

Нельзя дальше мириться с та
ким положением. Правление кол
хоза обязано в этом году побеспо
коиться о создании достаточного 
запаса кормов для свиней.

В других колхозах садят карто
фель для скармливания его свинь
ям на корню, специально для 
пастьбы свиней сеют однолетние 
травы, а у нас1 этого нет. Надо 
обязательно переходить на сухой 
метод откорма свиней. Для этого 
нужны соответствующие корма. Их 
можно производить в нашем колхо
зе.

Правление колхоза обязано, на
конец, не только на словах, а на 
деле взяться за развитие свиновод
ства. А это значит, в первую оче
редь позаботиться о кормах.;

За нами , Дело не станет. 
Мы, свинарки, сделаем все, чтобы 
обеспечить выращивание всех на
водившихся ПОРОСЯТ.

А. КОЗЛОВА,
свинарка колхоза имени Калинина, 

Пудинского района.

Можем производить по две— две 
мяса на свиноматку

Соревнование работников свино
водческих ферм за увеличение про
изводства свиного мяса должно с 
каждым днем разгораться. Я горя
чо поддерживаю почин Марии Еу® 
чугуры из колхоза «Сибиряк», 
Бакчарского района, которая реши
ла передать свой опыт другим ра
ботникам и обеспечить высокий 
выход молодняка в целом по фер
ме.

Я включаюсь в соревнование 
свинарок области и беру обяза
тельство получить в этом году не 
менее 27 поросят на свиноматку.

Хочу соревноваться с Натальей 
Прецер из колхоза имени Мичури
на. Колпашевского района.

На свиноферме работаю восьмой 
год. За мной закреплено 10 основ
ных и пять разовых свиноматок, 
3 хряка и 32 головы молодняка. 
Работе на свиноферме я отдаю 
много сил и внимания. В 1957 го

ду от каждой свиноматки получи
ла по 25,3 поросенка.

В обязательстве колхозников на
шей области сказано, что нам надо 
в этом году произвести по тонне 
мяса на свиноматку. В нашем кол
хозе можно сделать гораздо боль
ше. Если бы откормить всех поро
сят, мы бы смогли произвести по 
две —  две с половиной тонны мя
са на каждую свиноматку. Но у 
нас не организован, как следует 
откорм свиней. Говорят, кормов 
нет. Неправильно это. Кормов 
можно запасти много, если по-хо
зяйски об этом заботиться. Надо, 
отказаться от неправильного мне
ния о том. что в колхозе нельзя 
организовать откорм свиней карто
фелем на корню. Это делать можно 
и нужно. Только о посадке карто
феля надо позаботиться с весны.

Резервы увеличения производст
ва свиного мяса в нашем колхозе 
очень велики. Правление колхоза

НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ
Выполнен квартальный план 

лесозаготовок
Коллектив Калтайского леспром

хоза в этом году обязался работать 
ритмично, регулярно выполнять су
точные и месячные задания. Свое 
слово лесозаготовители держат 
нрепко.

Коллектив досрочно завершил за
дание 2,5 месяца и дал несколько 
тысяч кубометров леса сверх плана.

22 маота калтайцы первыми 
среди леспромхозов комбината 
«Томлес» выполнили квартальный 
план.

Первенство на предприятии за
воевали лесозаготовители третьего 
мастерского участка, которым ру
ководит мастеп тов. Павлов. В мар
те они дали почти два месячных 
плана.

На предприятии немало последо
вателей донецкого шахтера Николая 
Мамая. Шоферы братья Ивановы 
ежеяневчп выполняют сменные нор
мы на 136 —  138 процентов. Хоро
шо работают трактористы тт. Са
мойлов и Скачкаускас, крановщики 
тт. Каличан, Волоцкий, сучкорубы 
тт. Гладная, Данилюк и другие.

М. ЛОБАНОВА.

Н о в о м у  л е с п р о м х о з у  
н у ж н а  п о м о щ ь

Все рабочие- 
последователи 

Н. Мамая
В лесопильном цехе Кетского ле

созавода немало последователей 
донецкого шахтера Николая Мамая. 
В их числе —  работники смены 
Владимира Иванова. Все рабочие 
этой смены обязались ежедневно 
перевыполнять сменные нормы и 
слово свое держат крепко. В этом 
году смена не уступает первенст
ва на заводе.

Хорошо работают и другие сме
ны. В Феврале лесопильный цех 
выпустил 1.088 кубометров пило
материалов сверх плана. Особенно 
высокие показатели у рамщиков 
тт. Межельского, Мурзина. Фате
ева, обрезчика тов. Бобылева, ста
ночницы тов. Москвиной. Каждый 
день они выполняют задания на 
130— 135 процентов.

А. БАЯНДИН.

В октябре прошлого года на ба
зе Ню Вольского лесопункта Карга- 
сокского леспромхоза был органи
зован Нюоольский леспромхоз. В 
него вошли также Калганакекий и 
Осиново-Ярский лесопункты, рас
положенные на территории Васю- 
ганского района. В этом году новое 
предприятие должно заготовить и 
вывезти 175 тысяч кубометров ле
са.

Небольшой коллектив самого от
даленного в области лесозаготови
тельного предприятия, преодолевая 
организационные трудности, при
лагает немало усилий, чтобы вы
полнить стоящие перед ним задачи. 
За короткий срок внесены серьез
ные изменения в технологию лесо
заготовок и организацию труда и 
производства. Создаются постоян
ные кадры лесных рабочих. Уже 
имеется немало квалифицирован
ных механизаторов, которые изо 
дня в день перевыполняют смен
ные нормы выработки, берегут ле
созаготовительную технику. Боль
шое влияние на рост производи
тельности труда оказал переход на 
комплексную работу. На лесосеках 
Нюрольского лесопункта успешно 
оаботают валочно-трелевочные 
звенья, на разделочных эстакадах 
и нижнем складе —  комплексные 
бригады.

Передовых рабочих в леспромхо
зе немало Но в целом леспромхоз 
не выполняет государственного 
плана лесозаготовок и задолжал в 
этом , году более 11 тысяч кубомет- 
оов леса.

У нового леспромхоза недостает 
жилья, рабочих, лесовозных дорог 
круглогодового действия.

Работники комбината «Томлес» 
и управления лесной и деревообра
батывающей промышленности Том
ского Совнархоза глубоко не вни
кают в работу этого предприятия, 
не учитывают его особенности, не 
оказывают ему помощи. В леспром
хозе лишь однажды побывал работ
ник комбината «Томлес» тов. Ком-

Киноочерк о новоселах-комсомольцах

с половиной тонны

Еиногруппа Томской студии те
левидения в колхозе «За комму
низм». Колпашевского района, про
извела съемки очерка о жизни и 
работе 70 молодых колхозников- 
новоселов, прибывших на постоян-
ГТЭ' ■ 'Г ----------------------

по комсо-ную работу в колхозы 
мольским путевкам.

В ближайшие дни киноочерк 
будет показан Томской студией те
левидения.
___________ _ |||||||111111>Н1111МН1111111111111111Ш1111(И111111111111111ИН111

панеец. который, 'проверив не
сколько жалоб, уехал, не поинтере
совавшись производством. Из Сов
нархоза на этом предприятии еще 
никто не был.

А на предприятии много нере
шенных проблем.

Надо уточнить лесосырьевую ба
зу Калганакского лесопункта с точ
ки зрения ее эксплуатационных 
качеств. Здесь же должны быть 
изысканы трассы механизирован
ных лесовозных дорог и определен 
тип этих дорог для обеспечения 
круглогодовой вывозки. Должен 
быть составлен проект строитель
ства поселка. В Нюрольском лесо
пункте* необходимо обследовать 
территорию, расположенную между 
лесосыоьевыми базами «Нюроль- 
ка» и «Салат», и решить, как 
эксплуатировать лесосырьевую ба
зу «Салата», изыскать трассы 
узкоколейных железных дорог с 
мотовозной тягой,составить проект 
строительства поселка. И во всем 
этом работникам леспромхоза долж
но помочь проектное бюро комби
ната.

На каждом из трех лесопунктов 
имеются мелкие мастерские участ
ки сезонного действия. На Нюроль
ском лесопункте, кроме механизи
рованного участка в самой Ню- 
рольке. имеются мастерские участ
ки: «Волчиха» на расстоянии 36 
километров и «Нейтральный» —  
на расстоянии 30 километров от 
центра лесопункта. Там вывозка 
древесины производится только зи
мой на лошадях На Калганавском 
лесопункте зимой работает мастер
ский участок «Боровое», в Осино
вом Яве —  три сезонных мастер
ских участка. Такая разбросан
ность лесозаготовок создает огром
ные неудобства. Необходимо как 
можно скорее сосредоточить лесо
заготовки на двух лесопунктах —  
Нюрольском и Калганакском. Это 
даст возможность создать рабочим, 
нормальные жилищно-бытовые ус
ловия и закрепить их в лесной 
Промышленности,

Для выполнения государствен
ного плана лесозаготовок в 1958 
году в объеме 175 тысяч кубомет
ров леспромхозу необходимо иметь 
не менее 500 рабочих. Кроме то
го. нужно поставить на капиталь
ное строительство и в цехи, обслу
живающие это строительство, еще 
не менее 80— 100 человек. А в 
леспромхозе лишь 330 рабочих. 
Следует направить людей на новое 
предприятие. При этом уже сейчас 
надо позаботиться о строительстве 
жилищ для них. Титульным спис

ком на 1958 год в леспромхозе 
предусмотрено большое строитель
ство жилья. Но леспромхозу будет 
трудно строить рубленые брусчатые 
дома. Надо выделить предприятию 
несколько четырехквартирных щи
товых домов.

В прошлом году леспромхоз не- 
сумел построить узкоколейную же
лезную дорогу на Нюрольском ле
сопункте, не подвел ее в основным 
массивам. Поэтому он сейчас рабо
тает в плохих массивах.

Из-за отсутствия дороги на земля
ном основании лесопункт не смо
жет нормально работать и в мае, 
июне, июле текущего года. Строи
тельству дороги руководители лес
промхоза должны уделить больше 
внимания, а комбинат и управле
ние —  выделить этому предприя
тию достаточное количество тех
ники для производства дорожных 
работ.

В настоящее время в леспромхо
зе не хватает вельсов, стрелочных 
переводов, подладок, накладок- 
костылей и болтов, горючего и 
смазочных материалов и другого 
оборудования и технических мате
риалов. В прошлом году завоз всех 
этих грузов был осуществлен пло
хо и несвоевременно. Руководите
лям комбината, управления и лес
промхоза необходимо сделать из 
этого вывод.

На предприятии до сих пор не 
укомплектован аппарат отдела ра
бочего снабжения. Областное уп
равление рабочего снабжения это 
мало тревожит.

Плохо поставлено и медицинское 
обслуживание лесозаготовителей. В 
больнице нет ни одного врача. Не
смотря на неоднократные просьбы 
коллектива леспромхоза, ни обл- 
здравотдел, ни районные организа
ции этого вопроса не решают.

Конечно, многое должны сделать 
для улучшения работы и сами ру
ководители леспромхоза, партийная 
и профсоюзная организации. Надо 
поднять трудовую активность кол
лектива.

Надо максимально использовать 
март и апрель для вывозки леса 
по узкоколейной дороге, построен
ной на снежном основании. Лесо
сечные работы на Нюрольском ле
сопункте следует организовать 
так, чтобы ежесуточно работало 
не менее восьми комплексных 
звеньев с суточной заготовкой и 
вывозкой не менее 350 кубометров 
леса.

А. БЕЛОВ,

обязано организовать круглогодовой 
откорм свиней.

Елена МЕХЕЛАНЕ, 
свинарка колхоза имени Суворова, 

Каргасокского района.

Собрание
заводских

рационализаторов
На днях состоялось собрание ра

ционализаторов завода резиновой 
обуви. С докладом выступил глав
ный инженер завода тов. Котляр- 
ский.

Собрание решило поддержать об
ращение рационализаторов Томской 
области о развертывании соревнова
ния за 50 миллионов рублей эко
номии в год ог внедрения рациона
лизаторских предложений. Завод
ские рационализаторы обязались в 
1958 году внедрить не менее 275 
предложений с экономическим эф
фектом свыше 1 миллиона рублей.

На собрании лучшим рационали
заторам завода тт. Киселеву, Вью
гову, Поручикову, Гнедовой, Костю- 
ченко, Яковлеву, Купрович и Пилю- 
гову были вручены почетные грамо
ты. |

М  и с  ь м  а  в р е д а к ц и ю
КОГДА ОТ СЛОВ 
ПЕРЕЙДУТ К ДЕЛУ?
В Асиновском районе далеко не 

все колхозы вступили в юридиче
ские члены ДССО «Урожай».

У нас неплохо работает физкуль
турный коллектив колхоза «Комсо
молец1» : там проводятся соревнова
ния,- колхозные спортсмены участ. 
вуют в районных и областных 
спартакиадах. Начал уделять внима
ние спортивной работе и колхоз 
имени Сталина, но членские взносы 
за 1957 год здесь по вине председа
теля правления артели тов. Маслен
никова не были уплачены, хотя он 
сам почетный член ДССО «Уро
жай».

Ограничиваются уплатой член
ских взносов в колхозе имени 
Денина, никакой спортивной работы 
там не проводится. Спортсмены 
сельскохозяйственной артели «Крас, 
ное знамя» не имеют нужного ин
вентаря. За три года колхоз не 
уплатил взносы в сельское спортив
ное общество.

В колхозах «Заря», «40 лет Ок
тября» и имени Калинина задолжен. 
ность по взносам в ДССО «Урожай» 
—  явление обычное.

Д. ДЕМЕНТЬЕВ, 
председатель Асиновского рай

совета ДССО «Урожай».

НЕ НАРУШАТЬ 
ПРАВИЛ 

ПОЛЬЗОВАНИЯ 
ТРАМВАЕМ

В работе трамвая гор. Томска 
есть много недостатков. Но не 
всегда в них повинны работники 
транспорта. Нередко пассажиры 
сами мешают наладить четкую ра
боту транспорта, нарушают уста
новленные правила. Одни пассажи
ры входят в передние двери, дру
гие занимают те места, где поло
жено сидеть престарелым и жен
щинам с детьми. Не всегда пасса
жиры приобретают без напомина
ний проездные билеты.

Утром и после окончания рабо
чего дня трамваи идут перегружен
ными. и кондуктору нередко труд

но пройти в рабочему месту. Пас
сажиры. пользуясь его отсутстви
ем. сами открывают двери и, рис
куя жизнью, спрыгивают на ходу.

Вся общественность должна бо
роться с нарушителями правил 
пользования транспортом.

И. ПЕРЕВЕРЗЕВ, 
рабочий подшипникового 

завода.

СОХРАНИТЬ ПРУД
В центре села Бакчар имеется 

пруд, образовавшийся после пост
ройки плотины много лет назад. 
Он обеспечивает водой хозяйствен
ные организации. Возле него летом 
любят отдыхать трудящиеся.

Однако заведующий коммуналь
ным хозяйством тов. Харитонов 
решил, что можно обойтись и без 
пруда: был снесен водослив, обес
печивающий сток излишней веш
ней воды, и засыпан землей устро
енный в плотине шлюз.

Скоро весна, весенние волы пой
дут через плотину и. несомненно, 
размоют ее. Этого нельзя допу
стить.

Д. БАШАРКОВ.

НАУЧНЫЙ ЦЕНТР СИБИРИ
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Мы за ученические производственные бригады
Ценный почин проявлен в Став

ропольском крае. Там во всех сель
ских школах созданы ученические 
производственные бригады, в кото
рых учащиеся закрепляют знания, 
полученные на уроках.

Работая в производственных 
бригадах. школьники полюбили 
сельскохозяйственный труд» и по 
окончании школы готовятся целы
ми классами идти на работу в род
ные колхозы и совхозы.

Почин ставропольцев сейчас ши
роко распространяется в Краснодар, 
ском крае, Ростовской, Одесской, 
Сталинградской областях.

В прошлом году ученики нашей 
школы посадили 10 гектаров куку 
рузы. Только на площади в 4 гек
тара. где часть учащихся работала 
постоянно, был получен высокий 
урожай кукурузы на силос. А за ку 

курузой на другом участке ухода 
не было: школьники только посади, 
ли ее. Другое дело в ученических 
производственных бригадах. Школь
ники будут работать не только вес
ной, но и летом и осенью. Они бу
дут ухаживать за растениями, обра. 
батывать и выращивать их до пол
ной сполости, а затем убирать уро
жай.

Ребята воочию увидят результаты 
своего труда. В процессе труда мож. 
но будет ставить и многочисленные 
опыты. К опытнической работе мож
но будет привлечь не только юнна
тов. но и всех учащихся.

Педагогический коллектив нашей 
школы решил организовать учени. 
ческуга производственную бригаду. 
В ней будет 19— 20 учащихся. Ре
шили вырастить кукурузу на пло
щади 15 гектаров и получить уро

жай на силос не менее 400 центне
ров с каждого гектара. Школьники 
будут работать весь период, начиная 
с посадки и кончая уборкой.

В начале апреля проведем собра
ние с родителями, на котором рас
скажем о задачах ученической про
изводственной бригады и о ее значе
нии в трудовом воспитании учащих, 
ся.

Нет сомнения, что правильная 
организация трудовой деятельности 
учащихся в ученических производ
ственных бригадах будет способство
вать улучшению всей учебно-воспи
тательной работы в школе.

В. ГЕЙМ,
преподаватель биологии Кудинов- 
сной семилетней школы Кожввни- 

ковского района.

Новые аптеки
В дачном городке за рекой Томыо 

открыта новая аптека. Другая апте
ка открывается в первых числах 
апреля в новом здании в районе

ГРЭС-11.

Новоселы строят доме?
Недавно из Марийской АССР 

17 семей Пересепились в колхоз 
имени Фрунзе, Колпашевского рай
она. Они живут в отдельных квар
тирах, их обеспечили продуктами.

Некоторые новоселы решили по

строить себе дома. Сельхозбанк каж. 
дой семье выдает ссуду в сумме 
10.000 рублей. Новоселы уже нача
ли заготовку леса. Для этого созда
на бригада из 10 человек.

В. БАХАТОВ.

Несметны природные богатства 
Сибири, занимающей почти полови
ну всей территории Советского Со
юза. Для быстрейшего освоения 
этих ресурсов по решению Советско
го правительства в районе Новоси
бирска создается Сибирское отделе
ние Академии наук СССР.

Каким будет новый научный 
центр? Наглядное представление о 
нем можно получить^ на выставке 
проектов, развернутой в Москве в 
конференц-зале института метал
лургии Академии наук СССР. 
Здесь представлены генеральный 
план будущего городка, схемы раз-- 
мещения институтов и жилых 
кварталов, проекты и макеты от
дельных зданий, фотоснимки и за
рисовки местности, чертежи, диа
граммы и другие работы, выполнен
ные коллективами проектировщиков 
«Гипронии» Академии наук СССР и 
«Новоеибпрпект».

Городок науки рассчитан на 23 
тысячи жителей. Он займет терри
торию более чем 1.100 гектаров. 
Почти четвертая часть всей этой 
площади отводится под здания две
надцати научно-исследовательских 
институтов. Среди них такие, как 
математики с вычислительным цен
тром, химической кинетики и горе
ния. неорганической химии, авто
матики и электрометрии, теорети
ческой а прикладной механики, 
гидродинамики и другие.

В стенах этих институтов будут 
решаться важнейшие научные

проблемы, содействующие быстрей
шему и лучшему использованию 
производительных сил Сибири и 
Дальнего Востока, созданию мощной 
индустриальной базы в этом крае.

В институте ядерной физики, на
пример, предполагается проводить 
исследования по физике частиц вы
соких Энергий. Институт теплофи
зики займется разработкой научных 
проблем, связанных с использова
нием атомной энергии и созданием 
новых мощных тепловых электро
станций. Ученые института геоло
гии и геофизики станут изучать 
вопросы размещения полезных ис
копаемых в Сибири. Перед институ
том экономики и статистики ста
вится задача —  исследовать эко
номические проблемы Сибири, ре
шать вопросы правильного разме
щения промышленности и использо
вания природных ресурсов этого 
обширного края.

Большие научные перспективы 
открыты перед институтом экспери
ментальной биологии и медицины.

Многочисленные трех- четырех
этажные корпуса институтов реше
но сооружать в лесистой местности 
на берегу молодого Обского моря. 
Они расположатся друг от друга на 
значительном расстоянии, в то же 
время составят единый архитек
турный ансамбль.

Создавая проект этого ансамбля, 
московские архитекторы, конструк
торы и инженеры позаботились о 
наиболее удобной внутренней пла

нировке зданий, о создании хоро
шей вентиляции и изоляции поме
щений от источников внутреннего 
шума и вибрации. Все научные ка
бинеты и лаборатории, естественно, 
предусмотрено оснастить самым но
вейшим оборудованием и совершен, 
ной аппаратурой.

Отведен участок и для строитель
ства здания университета, который 
обеспечит подготовку кадров для 
Сибири и Дальнего Востока. На его 
шести факультетах —  физическом, 
химическом, математическом, меха
ническом, геолого-географическом и 
медико-биологическом будет обу
чаться 1.500 студентов.

Вся территория научного городка 
разделена на зоны. Наиболее живо
писная из них отведена под жилые 
кварталы Здесь появятся простор
ные площади и широкие озеленен
ные магистрали, в основном заст
роенные капитальными трех- четы
рехэтажными зданиями. Строители 
воздвигнут ояд монументальных 
общественных зданий, формирую
щих архитектурный облик главных 
площадей и магистралей. На пло
щади, расположенной на пересече
нии Центральной и Университет
ской улиц, намечено возвести зда
ния гостиницы на 165 номеров, му
зыкального училища и широкоэк
ранного кинотеатра.

На площади Науки будут воздвиг
нуты Дом ученых, Дом Советов, 
Дворец культуры и Дом связи.

Авторы проекта уделили много 
внимания вопросам создания макси
мальных удобств для жителей буду
щего городка науки. Они разделили 
всю территорию жилой застройки на 
микрорайоны. В каждом из них 
должно проживать шесть— шесть с 
половиной тысяч человек. Наряду с 
жилыми домами, имеющими цент
ральное отопление, горячее водо
снабжение, газ, здесь предусматри
вается сооружение школ, детских 
садов и яслей, магазинов, столовых, 
спортивных площадок, гаражей для 
индивидуальных машин.

На территории научного городка 
разместятся кинотеатры, научная 
библиотека, клиника, крупное ака
демическое издательство с полигра
фической базой, экспериментальный 
завод для изготовления новейшей 
аппаратуры и приборов.

В одном из самых живописных 
уголков городка науки на берегу 
Обского моря создается зона отды
ха. Здесь намечено оборудовать 
пляжи, купальни, лодочную при
стань. яхтклуб. речной вокзал и 
построить крупный спортивный 
комплекс со стадионом на пять 
тысяч зрителей.

...На территорию будущего город
ка науки уж.* пришли строители. 
Они возводят для себя жилища, со
оружают капитальные здания ин
ститута гидродинамики, института 
геологии и геофизики, дорожники 
прокладывают основные магистрали.

(ТАСС).

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



4 К Р А С Н О Е  З Н А М Я Вторник, 25 марта 1958 г. >6 67 (10431)

99 ДРУЖБУ С СОВЕТСКИМ СОЮЗОМ 
НЕЛЬЗЯ ЗАПРЕТИТЬ“

год принесёт большие успехи 
в деле борьбы за мир“

БЕРЛИН, 22 марта. (ТАСС). 
Как уже сообщалось, в Дюссель
дорфе (ФРГ) начался политиче
ский процесс по делу руководя
щих работников германо-совет
ского Общества в ФРГ. В 1956 
году это Общество было запре
щено властями Западной Герма
нии как якобы «антиконституци
онная организация».

Агентство АДН передало сле
дующее сообщение в связи с 
этим процессом:

Бывший член президиума гер
мано-советского Общества в За
падной Германии инженер Виль
гельм Шупп заявил в интервью,

что процесс по делу руководя
щих деятелей Общества германо
советской дружбы доказывает, 
что боннское правительство не 
желает установления дружествен
ных отношений с Советским Сою
зом, а, наоборот, намерено и 
впредь придерживаться прежнего 
опасного курса.

Инженер Шупп, которого пре
следуют за то, что он выступал 
за хорошие отношения к СССР 
в Западной Германии, заявил: 
этим процессом преследуют не 
только цель заткнуть рот тем 
лкГдям, которые выступают за 
дружбу с Советским Союзом.

Этот процесс имеет целью дать 
ясно понять всем другим против
никам гибельной боннской поли
тики, что если они не замолчат, 
то попадут на скамью подсуди
мых.

Задача Общества в Федератив
ной Республике, сказал Шупп, 
заключалась в том, чтобы в ко
нечном итоге подготовить почву 
для установления нормальных 
отношений между Федеративной 
Республикой и СССР. В заклю
чение Шупп заявил, что «друж
бу с Советским Союзом нельзя 
запретить».

„Найти основу для мирного сосуществования"
ОТТАВА, 22 марта. (ТАСС). 

Журнал «Маклинс мегэзин» 
опубликовал статью американ
ского промышленника Сайреса 
Итона, который подчеркивает 
опасность ядерной войны и при
зывает смягчить международную 
напряженность, восстановить до
верие в отношениях между СССР 
и СШ А и жить в мире.

«Мы можем и должны дове
рять русским, должны найти об
щую почву для соглашения с ни
ми, — пишет автор. — Наш ны
нешний американский курс про
вокаций, оскорблений и угроз 
может привести лишь к одному 
ужасному исходу: мировой вой
не».

Касаясь американской внешней 
политики, Итон заявляет: «Аме
риканцам нужна переоценка не 
только их внешней политики, но 
и их места во всей системе меж
дународных отношений и в осо
бенности в отношениях с другой 
великой державой —  Россией.

Статья Сайреса Итона 
в канадском журнале

Ряд лет американцам внушали 
доктрину самообмана: «Все аме
риканское достойно и хорошо 
все русское — плохо». Я не ду
маю, что таков будет приговор 
истории».

Даллес, пишет Итон, «охвачен 
фанатичной ненавистью ко всему 
русскому... Мне кажется, он по
шел бы настолько далеко, что 
поставил бы на карту все создан
ное цивилизацией в надежде 
уничтожить Россию и коммуни
стов. Но мы не в состоянии 
уничтожить Россию и коммуни
стов...». Автор призывает амери
канцев понять, что США не 
обладают «военной и экономиче
ской силой и дипломатическими 
ресурсами» для того, чтобы по
мышлять о «свержении комму
низма».

Осуждая проводимую СШ А

агрессивную политику окруже
ния CCCiP американскими воен
ными и ракетными базами, Итон 
далее пишет: «Что чувствовали 
бы мы, если бы мы были русски
ми и знали, что круглые сутки 
американские самолеты с ядер- 
ным орукием летают не так уж 
далеко от наших городов? Что 
нашу страну постепенно окружа
ют кольцом ракетных баз? Что 
ведущий политический деятель 
США, несущий непосредствен
ную ответственность за отноше
ния с Россией, строит свою 
карьеру на возбуждении вражды 
и недоверия между этими двумя 
странами?».

Характеризуя «американскую 
внешнюю политику непримири
мой вражды к России» как 
«серьезную опасность» автор 
заявляет в заключение, чю  США 
могут «путем переговоров с рус
скими найти основу для мирного 
сосуществования».

Население Западной Германии требует 
положить конец политике атомного вооружения

БЕРЛИН, 23 марта. (ТАСС). 
Выступления представителей пра
вительственных партий в ходе 
внешнеполитических дебатов в 
западногерманском бундестаге 
убедительно продемонстрирова
ли их приверженность к  полити
ке подготовки атомной войны. 
Такую оценку боннского курса 
дают многие западногерманские 
газеты. Так, «Ганноверше Прес
се», в частности, подчеркивает: 
«Для Аденауэра и Штрауса 
атомное оружие является средст
вом политики силы. В действи
тельности же использование 
атомного оружия Федеративной 
Республикой означало бы Само
убийство для народа. ХДС не 
предлагает ничего, кроме оснаще
ния ядерным оружием и участия 
в НАТО. В то же время ХДС от
клоняет все имеющиеся предло
жения Востока, выдвинутые в 
качестве основы для перегово
ров».

«Теперь ясно, — пишет газета 
«Фульдаер фолькоцейтунг», — 
что федеральное правительство 
не намерено способствовать раз
рядке напряженности. На словах 
федеральное правительство вы
ступает за разоружение, а на де
ле оно осуществляет атомное во
оружение. ...В ходе дебатов ни 
один видный деятель правитель
ства Аденауэра не выразил ниче
го, кроме решимости оснастить 
Федеративную Республику атом
ным оружием, не внес ни одного 
предложения о том, как можно 
способствовать разрядке напря
женности».

Многие органы западногерман
ской печати, касаясь дебатов в 
бундестаге, подчеркнули, что 
«боннское правительство открыло 
путь для атомного вооружения».

Опасный курс на легализацию 
оснащения бундесвера ядерным 
оружием и создание сети ракет
ных баз на территории ФРГ вы
звал большое беспокойство во 
всех слоях западногерманского 
населения и укрепил его реши
мость дать отпор инициаторам

атомного вооружения Западной 
Германии.

Как передает агентство АДН, 
только за последние дни несколь 
ко западногерманских профсою
зов, объединяющих более двух 
миллионов человек, призвали к 
забастовке против атомного во
оружения в Федеративной Рес
публике. Призывы ко всеобщей 
забастовке под таким лозунгом 
особенно усилились после высту
пления во время внешнеполити
ческих дебатов министра обороны 
ФРГ Штрауса, который ратовал 
за милитаристский курс западно- 
германского правительства.

Как сообщает печать, в Гель
зенкирхене состоялась конферен
ция 1.600 функционеров проф
союза горняков. От имени 600 
тысяч членов этого профсоюза 
участники конференции приняли 
резолюцию, в которой выступают 
против размещения в ФРГ ядер- 
ного оружия. Первый председа
тель профсоюза Гутермут заявил 
в этой связи, что западногерман
ские горняки требуют прекраще
ния испытаний атомных и водо
родных бомб.

К  борьбе против атомного во
оружения ФРГ призывают много
численные социал-демойратиче- 
ские организации. В частности,

НЬЮ-ЙОРК, 22 марта. 
(ТАСС). Газета «Уоркер» в ре
дакционной статье, озаглавлен
ной «Террор на Кубе», пишет: 
«С Кубы продолжают поступать 
трагические сообщения о том. 
что войска, на которые опирает
ся Батиста, арестовывают и пы
тают всех противников его терро
ристического режима... Амери
канское оружие — самолеты, 
пулеметы и танки — поддержи
вают правительство Батисты. 
Вполне можно представить себе,

молодежные организации СДПГ 
«Соколы» выдвигают требование 
о проведении всеобщей заба
стовки Печать сообщает, что к 
активной борьбе против оснаще
ния бундесвера ядерным оружием 
призвали гамбургские пасторы 
Иоганн Тиббе и Маас Бертиен.

В эти дни в редакции западно- 
германских газет непрерывным 
потоком поступают письма, авто
ры которых — простые люди 
ФРГ — требуют положить конец 
политике атомного вооружения 
Западной Германии.

БЕРЛИН, 23 марта. (ТАСС). 
Как сообщило агентство АДН, 
один из  ̂ лидеров социал-демокра
тической партии Германии депу
тат бундестага Фриц Эрлер, вы
ступая в Бохуме, осудил .реше
ние федерального правительства 
об оснащении бундесвера татом- 
ным оружием.

Наличие атомного оружия в 
Федеративной Республике, ска
зал Эрлер, означало бы огром
ную опасность для всего мира. 
Необходимо мобилизовать обще
ственное мнение Западной Герма
нии с тем, чтобы заменить пра
вительство Аденауэра другим 
правительством, пока еще не 
слишком поздно.

что щипцы и каленое железо, 
которые использует садистская 
полиция, имеют клеймо «сделано 
в Питтсбурге».

Несомненно, что как Латин
ская Америка, так и весь мир 
удивляются молчанию американ
ских либеральных и профсоюз
ных организаций... Кубинцы, не
сомненно, задаются вопросом, не 
является ли их кровь менее цен
ной, чем дивиденды уолл-стри- 
товских сахарных корпораций, 
пользующихся господствующим 
влиянием в их стране».

Террор на Кубе

(Интервью Ф. Жолио-Кюри)
АФИНЫ, 23 марта. (ТАСС). В 

интервью, опубликованном в га
зете «Авги», председатель Все
мирного Совета Мира профессор 
Фредерик Жолио-Кюри призвал 
народы мира усилить борьбу 
против гонки атомного оружия, 
против создания ракетных баз, 
за разоружение и сотрудничество 
между народами. Он отметил, 
что решение парижской сессии 
совета НАТО о создании ракет
ных баз способствовало ослож
нению международного положе
ния. «Планы создания ракетных 
баз в Европе, непрерывные поле
ты реактивных самолетов с водо
родными бомбами над различны
ми странами, — заявил Жолио- 
Кюри,—  ведут к усилению угро
зы войны».

Жолио-Кюри подчеркнул, что 
многие парламенты и правитель
ства высказались за прекращение

испытаний ядерного оружия, про
тив создания ракетных баз. План 
создания в Европе зоны, свобод
ной от атомного оружия, полу
чил широкую поддержку общест
венности и политических деяте
лей. «Общественность может пе
ретянуть чашу весов в сторону 
разоружения и сотрудничества 
между государствами, — сказал 
Жолио-Кюри. — На это направ
лены усилия Всемирного Совета 
Мира, решившего созвать 16— 
22 июля конгресс по вопросу ра
зоружения и международного 
сотрудничества. Этот конгресс 
даст возможность всем сторонни
кам мира обменяться мнениями и 
опытом работы. Ради победы де
ла мира надо найти путь, чтобы 
выразить волю народов всего 
мира. Я уверен, что 1958 год 
принесет большие успехи в деле 
борьбы за мир».

В Национальном собрании Франции
ПАРИЖ, 22 марта. (ТАСС). 

Сегодня Национальное собрание 
в третьем чтении 308 голосами 
против 206 одобрило проект ре
формы нынешней конституции 
Французской республики.

Как известно, вокруг вопроса 
об изменении конституции идет 
длительная и острая борьба. Гла. 
ва правительства Гайяр еще в 
правительственной программе 
сделал реформу конституции од
ним из центральных вопросов 
своей деятельности. В течение 
нескольких месяцев представите
ли правительства и правых пар
тий, явившихся инициаторами 
этого реакционного пересмотра 
конституции, разрабатывали про
ект реформы в обстановке острых 
противоречий между различными 
группировками.

Выработанный в конечном сче
те проект реформы конституции 
носит, как подчеркивают обозре
ватели левой французской печа
ти, антидемократический харак
тер и является серьезным поку
шением на права парламента.

Так например, проект рефор
мы предусматривает лишение де_ 
путатов Национального собрания 
права выступать с законодатель

ной инициативой, влекущей уве
личение расходов. Поскольку же 
почти всякое экономическое или 
социальное мероприятие неизбеж. 
но связано с дополнительными 
расходами, то фактически Нацио
нальное собрание лишается важ
ных прерогатив в государственном 
управлении. Далее проект ре
формы предусматривает измене, 
ние порядка голосования по воп
росу о доверии правительству. 
Правительство может оставаться 
у власти даже в том случае, если 
Национальное собрание простым 
большинством голосов проголосу
ет против него; правительство 
уходит в отставку лишь в том 
случае, если против него будет 
подано абсолютное большинство 
голосов.

В ходе обсуждения этого про
екта в Национальном собрании 
депутаты от левого крыла (и в 
особенности от коммунистической 
группы Национального собрания^) 
выступили с резкой критикой 
этого антидемократического зако
нопроекта.

Законопроект о реформе кон
ституции передан в совет респуб
лики для дальнейшего рассмотре. 
ния.

Новое проявление беззакония
ПАРИЖ, 23 марта. (ТАСС). 

Французские полицейские власти 
запретили проведение националы 
ной встречи борцов за освобожде
ние 17 молодых патриотов, заклю. 
ченных в тюрьму за отказ служить 
под командованием бывшего гиг 
леровского генерала Шпейделя 
Отцы этих юношей пали жертва
ми фашистского террн p j в дни 
гитлеровской оккупации Франции.

Эта встреча, инициатором кото
рой выступила прогрессивная ор
ганизация — общество народной 
помощи, должна была состояться 
сегодня в Париже. Руководство 
общества народной помощи опу
бликовало заявление, в котором с 
возмущением протестует против 
этого «нового проявления беззако. 
ния».

Р ост  ПезраОотицы в СШ А
НЬЮ-ЙОРК, 23 марта. 

(ТАСС). Министерство труда 
СШ А опубликовало данные, по
казывающие,. что за неделю с 9 
по 15 марта по всей стране бы
ло подано 410.500 новых заявле
ний о зачислении на выдачу по
собий по безработице. Одновре
менно министерство сообщило, 
что на 8 марта число безработ
ных, получающих денежные по
собия, продолжало оставаться 
на рекордном уровне — 3.274 
тыс. Как видно из этих данных, 
более 2 миллионов безработных 
в СШ А не получают пособий.

Обычно, начиная с середины 
февраля, число безработных в 
СШ А заметно сокращается, так 
как возрастает спрос на рабочую 
силу в строительстве и сельском

хозяйстве. На этот раз признаков 
рассасывания безработицы нет. 
Наоборот, как указывает печать, 
в правительственных кругах вы
сказываются опасения, что в свя
зи с продолжающимися массовы
ми увольнениями рабочих число 
безработных в марте значительно 
превысило последние официаль
ные данные — 5.200 тыс. чело
век, относящиеся к  середине 
февраля.

Агентство Ассошиэйтед Пресс 
провело на днях статистическое 
обследование в 12 крупнейших 
промышленных районах страны. 
Обследование показало, что за 
месяц — с середины февраля до 
середины марта — число безра
ботных в этих районах возросло 
на 150 тыс. человек.

С п о р т

Патч-реванш на первенство мира 
по шахматам

22 марта в Московском кон
цертно-театральном зале состоя
лась седьмая партия матча на 
первенство мира по шахматам 
между В. Смысловым и М. Бот
винником. игравшим черными.

После короткой, но острой и 
интересной борьбы гроссмейсте

ры на 16-м ходу согласились на 
ничью.

Счет матча 5:2 в пользу Бот
винника. - Очередная, восьмая 
партия матча на первенство ми
ра по шахматам назначена на 
25 марта.

(ТАСС).

Футбольный сезон открыт
23 марта начался чемпионат 

страны по футболу. Состоялось 
пять матчей В Тбилиси чемпион 
страны — московская команда 
«Динамо» победила своих тби
лисских одноклубников со счетом
6-1. Московский «Спартак» с ре
зультатом 1:1 сыграл в Кишине
ве с местной командой «Молдо
ва».

Динамовцы Киева на своем по
ле со счетом 5:1 нанесли пора

жение новичку в классе «А» —  
команде «Адмиралтеец» (Ленин
град).

В Баку обладатель кубка 
СССР — московский «Локомо
тив» выиграл с результатом 3:0 
у донецких футболистов обще
ства «Шахтер». Матч в Одессе 
между командами «Торпедо» (Мо
сква) и «Зенит» (Ленинград) за
кончился вничью (0:0).

(ТАСС).

Хоккеисты Томска должны 
играть лучше

Закончился продолжавшийся 
около четырех месяцев розыгрыш 
первенства Томска по хоккею с 
мячом.

Около 300 хоккеистов, объеди. 
ценных в 15 команд, боролись за 
звание лучшей команды города.

В первой группе в розыгрыше 
приняло участие 9 команд. Первое 
место заняла команда гарнизонно
го Дома офицеров, набравшая 30 
очков из 32 возможных и имею
щая лучшее соотношение забитых 
и пропущенных мячей (83:16). Вто. 
рое место заняла команда каран
дашной фабрики, набравшая 26 
очков. На третьем месте — коман
да «Динамо» (20 очков), на чет. 
вертом — команда политехническо. 
го института (18 очков). Пятое и 
шестое места поделили команды 
Томского электромеханического за. 
вода и вторая команда карандаш, 
ной фабрики. Замыкает таблицу 
одна из старейших команд города 
— команда подшипникового завода 
(бывшая «Торпедо»).

Во второй группе начали сорев
новаться 8 команд, но из-за сла
бой дисциплины, плохой организа
ции и подготовки к сезону из со
ревнований были исключены 
команды топографического техни. 
кума и завода режущих инстру
ментов Оставшиеся в этой группе 
шесть команд заняли следующие 
места в таблице розыгрыша. На

первом месте команда Томского 
машиностроительного техникума, 
набравшая 15 очков из 20, на вто
ром месте — команда спортивно
го общества «Спартак» — 14 оч
ков, на третьем —  команда лесо
перевалочного комбината — 13 
очков, затем идут команды «Тру
довых резервов», транспортного 
института и индустриального тех
никума.

Прошедший хоккейный сезон 
показал, что у наших хоккеистов 
класс игры невысок, команды в 
большинстве своем играют без оп
ределенного тактического плана.

Чем же это объяснить? Прежде 
всего тем, что почти во всех 
командах города отсутствует учеб
но-тренировочная работа с хоккей, 
стами.

Хоккеистам негде тренироваться, 
так как два катка «Динамо» и ка
рандашной фабрики при их загру
женности днем календарными 
встречами, а вечером массовым ка. 
таньем не дают возможности арен
довать спортивным коллективам 
ледяные поля для тренировок хок
кеистов. В городе нет ни одного 
тренера по хоккею. Отсутствие 
квалифицированных судей по хок
кею также влияет на рост наших 
команд. \

Не пора ли подумать об улуч
шении игры хоккеистов и росте 
класса игры наших команд?

К. КОСТИН.

ИЗВЕЩЕНИЕ
К сведению депутатов Кировско. 

го районного Совета депутатов 
трудящихся.

28 марта 1958 года, в 2 часа 
дня, в помещении Кировского РК 
КПСС (проспект имени Кирова,
11-а) созывается 7-я сессия Ки
ровского районного Совета депу
татов трудящихся (6-го созыва).

На рассмотрение сессии вносит
ся вопрос «Об исполнении район
ного бюджета за 1957 год и ут
верждение бюджета на 1958 год».

(Докладывает заведующий райфо 
тов. Тюменцев).

Содоклад — председателя по
стоянной бюджетно-финансовой 
комиссии тов. Селезневой.

На сессию приглашаются руко. 
водители промышленных предпри
ятий, учреждений, организаций, 
вузов, техникумов, директора
школ, председатели завкомов,
месткомов, секретари парторгани
заций.

ПОПРАВКА
В газете «Красное Знамя» за 

23 марта 1958 года начало чет
вертого абзаца рецензии «В по

исках радости» рледует читать: 
«Так завершается» и далее по 
тексту.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 25 мар
та по области ожидается облачная 
погода, с прояснениями, местами 
слабый снег, ветер юго-западный, 
5 — 10 метров в секунду, темпера
тура воздуха 5— 10 градусов мо
роза.

26— 27 марта облачно, о прояс
нениями, временами слабый снег, 
ветер 3—7 метров в секунду, тем
пература воздуха ночью 10— 15 
градусов, днем — 4—9 градусов 
мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.
ка

Г С трои тельная школа, «7V? 2
(г. Томск, улица Розы Люксембург 18, телефон 42-17),

о б ъ я в л я е т  ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
для обучения профессиям каменщиков и штукатуров. 
Принимаются юноши и девушки в возрасте 16 лет и стар

ше.
Срок обучения 10 месяцев.
Учащиеся школы обеспечиваются бесплатным питанием и 

обмундированием.
Иногородним предоставляется общежитие.
Заявления принимаются да 1 мая 1958 года. 2—- J

Т Е А Т Р

Томский драматический театр 
имени В. П. Чкалова.

25 марта — «Летчики».
26 марта — «В поисках радо

сти».
27 марта —- «Летчики».
Начало спектаклей в 8 часов

вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
25 марта —1 новый цветной ху

дожественный фильм «Балтий
ская слава». Сеансы: 8-50, 10-45, 
12-40, 2.35, 4.30, 6-25, 8-20,
10- 45. Для детей сеанс в 10-45.

Зал кинохроники.
25 марта — цветной докумен

тальный фильм «Путешествие по 
Аргентине». Сеансы: 9, 10-20,
11- 40, 1 2-20. 3-40, 5, 6-20,
7-40, 9. 10-20.

Кинотеатр имени И. Черных.
25 марта. Большой зал — 

«Балтийская слава». Сеансы: 9,
10-45, 12-30, 2-15, 4, 5-50, 7-35, 
9.25, 11-10. Малый зал — «Жди 
меня». Сеансы: 2, 3-45, 5-30,
7.15, 9, 10-45.

Для детей — «Молодая гвар
дия» (1 серия). Сеансы: 9, 10-30, 
12.

Средняя школа № 9 г. Томска 
приглашает лиц, окончивших 
школу, на 5-й традиционный ве. 
чер встречи 5 апреля в 19 часов.

Дирекция.

Клуб имени Сталина.
25 марта — «Балтийская сла

ва». Сеансы: 3. 4-50, 6-40. 8-30. 
10-30.

Кинофестиваль.
25 марта — «Приключение 

Гонзика». Сеанс в 11 часов утра.
26 марта — «Балтийская сла

ва». Сеанс в 10 часов утра.
30 марта — «Молодая гвар

дия» (1 серия). Сеанс в 10 часов 
утра: (2 серия)—сеанс в 12 часов 
Дня.

1 апреля — «Пленники Барсо
ва ущелья». Сеанс в 11 часов ут
ра.

2 апреля — «Орленок». Сеанс 
в 11 часов утра.

Моряковсксй ремонтно-экс. 
плуатационной базе флота срочно 
требуется на постоянную работу 
квалифицированный мастер кир
пичного производства.

Оплата по соглашению.
Квартирой обеспечивается.
Обращаться: г. Томск, поселок 

Моряковка, отдел кадров. 3— 1

Томскому гормолзаводу требу
ются: прораб, бухгалтер-норми
ровщик, бухгалтер по снабжению.

Обращаться: г. Томск, улица
Равенства 20. 2— 1

Томскому мясокомбинату тре
буются машинисты холодильных 
установок, помощники машини
стов холодильных установок (на 
мясокомбинате они пройдут обу
чение), электрики, слесари, печ
ники, грузчики на автомашины и 
разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Нижний I 
луг, 4. 3— 1

Томской гостинице срочно тре
буются: столяры, маляры, штука
туры.

Оплата по соглашению.
Здесь же требуются- дворник, 

техники и рабочие.
Обращаться: г. Томок, Комму

нистический проспект, 6. 2 — 1

Томскому гбрпищекомбинату 
требуются на постоянную работу: 
бухгалтер, грузчики, слесари, 
рабочие, дворник.

Обращаться: г. Томск, улица
Белинского. 58. 2— 1

Артели «Рекорд» требуются: 
шоферы и мастера мужского и 
дамского верхнего платья, швеи- 
мотористки массового пошива.

Обращаться:' г. Томск,, улица 
Равенства, 38. 2— 1

Томской базе «Сельхозснаба» 
требуются сопровождающие гру
зов.

Обращаться: г. Томск, Коммуни. 
стичеокий проспект, 5. 2—2

Тресту «Обьлесосплав» требу
ются машинистки.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 20, отдел кад
ров. 2 — 1

Фабрике культтоваров требу
ются грузчики на автомашины.

Оплата труда сдельная.
Обращаться: г. Томск, Татар

ский переулок, 1-а. 3 — 1

Шегарской средней школе ороч, 
но требуется преподаватель пения, 
он же руководитель духового орке
стра

Оплата по соглашению.
Квартирой обеспечивается.
Обращаться' Томская область, 

село Шегарка 2—2

Инженерно-строительному ин
ституту требуются: инженер по
техническому надзору, электро
монтер, уборщица и дворники.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь, 2. 2— 1

Областному управлению тор. 
говли требуется инженер-строи
тель на должность главного ин
женера строительно . монтажного 
управления.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2, 3 этаж, комна
та 29. 2— 1

Подсобному хозяйству Томского 
треста столовых требуются разно
рабочие и бухгалтер.

Обращаться: г. Томск проспект 
имени Фрунзе (в конце), телефон 
28-54, дополнительный 88.

2 — 2

Центральный аптечный склад 
г. Томска продает по безналично
му расчету кислородные баллоны 
емкостью 3 кубических метра по
250 рублей за штуку.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Ленина, 21. 2— 1

Томскому областному отделу 
народного образования требуются 
главный инженер и инженер или 
опытный техник по строитель
ству.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2. 2— 1

Томскому лесному хозяйству 
требуются шофер 2 класса, бух
галтер и в Межениновское лесни
чество на 34 километр механики 
и рабочие на заготовку и вывозку 
леса.

Квартирой обеспечиваются.
Обращаться: г. Томск, улица

Загорная, 21. 2— 1

Ресторану и буфету станции 
Томск-1 требуются лотошницы.

Отделу издательств и полигра
фической промышленности тре
буется бухгалтер-ревизор.

Обращаться: г Томок, улица 
Советская, 47, телефон 43-90.

3 —2

Автоэкопедиционной базе Том. 
окого облпотребсоюза требуются 
на катера и паузки: помощники 
штурвальных, помощники мотори
стов, приемщики-сдатчики, матро. 
сы, бухгалтер.

Обращаться: гор. Томск, улица 
Бердская, 22. 2—2

Томской базе «Сельхозснаба» 
требуется бухгалтер на самостоя
тельный баланс, имеющий опыт 
работы в снабженческих или тор. 
говых организациях.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 2, 3-й этаж. Ком
ната 11-а. 3—2

Заводу «Сибэлектромотор» тре
буется на постоянную работу опыт, 
ная машинистка.

Обращаться: г Томск, проспект 
имени Кирова, 58, отдел кадров, 
с 2 часов до 4 часов дня.

2 — 2

Строительно - монтажному уп
равлению областного управления 
торговли требуются на постоян
ную работу: штукатуры, кочега
ры и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Лермонтова, 32, отдел кадров.

2 - 1

Вокзальный райком КПСС с 
прискорбием извещает о смер
ти члена КПСС с 1929 года, 
рабочего подшипникового за
вода

ВАХРУШЕВА 
Якова Андреевича

и выражает соболезнование 
семье покойного.

Гр-ка Черных Нина Григорьев
на, проживающая в г. Томске, 
улица Большая Казанка, 29, 
кв. 3, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Черных 
Александром Владимировичем, 
проживающим в Казахстане, гор. 
Чимкент.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 2-го участка 
Куйбышевского района г. Томска.

Гр-ка Балиет Ирина Яковлев
на, проживающая в г. Томске, 
улица Пролешрская, 38, кв. 12, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр ном Штромайером Гу
ставом Генриховичем, проживаю
щим в г. Томске, Студгородок, 4, 
кв. 14.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Ки
ровского района г.-Томска.

Гр-ка Бурчанинова Галина 
Федоровна, проживающая в горо. 
де Томске улица Социалистиче
ская, 24, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Бурча- 
ниновым Александром Василье
вичем проживающим в г. Томске, 
улица Ново Киевская, 12, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Вок
зального района г. Томска.
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